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Фракция ЛДПР внес-
ла в Госдуму зако-
нопроект, предла-

гающий освободить от 
уплаты страховых взно-
сов работающих пенси-
онеров и вывести их из 
системы обязательного 
пенсионного страхова-
ния. Идея новая и весьма 
оригинальная.

Ситуация вокруг индек-
сации пенсий работающим 
пенсионерам настолько аб-
сурдна, что один лишь этот 
сюжет способен пошат-
нуть доверие к правитель-
ству. Кто только не заявлял 
на верхних этажах власти, 
что такая индексация не-
обходима и будет един-
ственным справедливым 
решением, сам президент 
призывал правительство 
тщательно разобраться в 
данном вопросе. 

Но ничего не меняет-
ся. Вот депутаты ЛДПР 
и придумали обходной 
маневр. «Тариф страхо-

вых взносов, уплачива-
емых работодателями 
за работающих застра-
хованных сотрудников, 
одинаков, - пишут авто-
ры законопроекта в по-
яснительной записке. - А 
действующее пенсион-
ное законодательство в 
отношении работающих 
пенсионеров содержит 
механизм двойного огра-
ничения размера страхо-
вой пенсии, что является 
несправедливым».

В связи с этим за-
конопроект предлага-
ет изменения в статью 
7 Федерального закона 
«Об обязательном пен-
сионном страховании в 
РФ», согласно которым 
те, кто получает страхо-
вые пенсии, не будут от-
носиться к застрахован-
ным лицам, что позволит 
ежегодно индексировать 
их страховую пенсию и 
фиксированную выпла-
ту к ней.

Выглядит весьма заман-
чиво. Сейчас работодатели 
перечисляют 30% от зар-
платы работника в единый 
Социальный фонд России. 
В этих выплатах 22% - пен-
сионные отчисления.

Понятно, что этот 
страховой тариф явля-
ется ограничением для 
зарплаты и можно пред-
положить - пока теоре-
тически, - что если от-
менить эти страховые 
взносы, то появятся 
«лишние» деньги, чтобы 
поднять зарплату рабо-
тающим пенсионерам.

«Сложно ожидать, что 
зарплаты таких катего-
рий сотрудников сразу 
же вырастут на те же 22 
процента, - считает руко-
водитель юридической 
фирмы «Ерхова и парт-
неры» Светлана Ерхова. 
- Однако теперь работо-
датели начнут с большей 
охотой оформлять спе-
циалистов старшего воз-

раста, поскольку их труд 
будет обходиться компа-
нии дешевле».

Весьма возможно, но 
кто или что заставит ра-
ботодателей потратить сэ-
кономленные 22% на вы-
платы пенсионерам? Член 
генерального совета «Де-
ловой России» Александр 
Хаминский предостерега-
ет, что нынешнее законо-
дательство не предусма-
тривает выделения 22% 
пенсионных платежей из 
30% единого тарифа.

И главный вопрос: из 
каких средств государ-
ство будет индексиро-
вать пенсии? В поясни-
тельной записке об этом 
не говорится, а критики 
проекта клянутся, что по-
ступления в Социальный 
фонд сократятся на 500-
850 млрд рублей в год. Из 
чего индексировать?

Короче, затея интерес-
ная, но над ней еще ра-
ботать и работать. Если 
чиновники захотят нако-
нец решить проблему.

Павел Максимов

Н а заседании программной ко-
миссии «Единой России» об-
суждалось выполнение пар-

тийной «Народной программы».
По словам Д. Медведева, все 

деньги на ее исполнение в 2023 
году в бюджет заложены.

Однако глава партийного ис-
полкома «ЕР» Александр Сидя-
кин чуть не опроверг (уточнил, 
поправил - нужное подчеркнуть) 
главного партийного начальника, 
отметив, что три поручения про-
граммной комиссии «Единой Рос-
сии» не были выполнены.

В расходную часть бюджета не 
заложили средства на программу 
«Земский работник культуры», 
не выделены 8,18 млрд рублей на 
льготные лекарства для людей с 
высоким риском сердечно-сосуди-
стых заболеваний, а также на под-
держку детского отдыха и строи-
тельства жилья для детей-сирот. 

Медведев почти возмутился и 
проговорился: «По такой важной 
фигуре, как земский, сельский ра-
ботник. Взяли, придумали эту кон-
струкцию - а денег не дали! Ну какой 
смысл в этом? Это дискредитация 
просто! Не надо тогда было при-
думывать». То есть «нарисовали» в 
кабинете очередной проектик, но не 
вышло. «Операцию на сердце дела-
ют, а таблеток потом не дают. Надо 
эти деньги, эти 8,18 миллиарда ру-
блей изыскать», - добавил Медведев.

Прав, конечно, Дмитрий Ана-
тольевич, тем более делов-то! В 

«Народной программе» есть зада-
чи гораздо весомее: развитие си-
стемы медицинской реабилитации 
- 100 млрд рублей; реконструкция 
коммунальных систем городов и 
поселков - 150 млрд; бюджетные 
кредиты на развитие инфраструк-
туры - 500 млрд рублей... Правда, 
выделяет эти деньги правитель-
ство, а депутаты только кнопки 
«за» нажимают, но тоже работа.

Куда интереснее, за что не 
голосовала в Госдуме «ЕР». От-
вергли закон о приравнивании 
зарплат депутатов к средней зар-
плате по стране. Г-н Милонов 
заявил, что на среднюю россий-
скую зарплату человеку прожить 

невозможно. Не прошли законо-
проекты о прогрессивной шкале 
по налогу на доходы физлиц, о 
распределении части доходов от 
добычи полезных ископаемых 
между гражданами РФ, о восста-
новлении индексации пенсий ра-
ботающим пенсионерам... 

На фоне таких выброшенных 
в корзину проектов разборки на 
заседании программной комиссии 
«ЕР» из-за трех невыполненных 
пунктов смотрятся приемом из 
арсенала спецслужб - «переклю-
чение внимания на негодный объ-
ект». Мол, партия ведет верной 
дорогой, а в пути чего не бывает!

Лаврентий Павлов

Блеск и нищета самокритики

...И действовать 
быстро и тихо
С транное явление наблюдает-

ся на мировых рынках. Совсем 
недавно большинство стран от-

чаянно гонялись за компонентами 
микроэлектроники, бизнес кричал о 
дефиците микрочипов, и вдруг - стоп!

Крики смолкли, а из азиатских ре-
гионов, где расположились ведущие 
производители самых современных 
чипов, стали доноситься стоны биз-
неса. Дескать, все склады забиты 
под завязку, спрос падает, а произ-
водители микросхем разоряются. 
Специалисты пока не могут внятно 
растолковать, что произошло, а те 
объяснения, которые все же попада-
ют в СМИ, выглядят сомнительными 
и нелепыми. А может, все по Марксу: 
просто кризис перепроизводства?

Отечественные эксперты счита-
ют, что происходящее предоставляет 
новые возможности для российской 
экономики, которую Запад старался 
лишить именно микроэлектроники.

Уже 25 февраля 2022 года Бюро 
экспортного контроля Минторга 
США анонсировало экспортные огра-
ничения для России, которые затро-
нули полупроводники, компьютеры, 
телеком-оборудование, лазеры, датчи-
ки и оборудование в области информа-
ционной безопасности. Крупнейший 
мировой производитель полупровод-
ников - тайваньская TSMC, на мощно-
стях которой выпускались российские 
процессоры «Байкал», «Эльбрус» и 
«Скиф», почти сразу прекратила по-
ставки в РФ. По мнению аналитиков, в 
рамках санкций это был едва ли не са-
мый серьезный удар по экономике РФ. 

Советский Союз был в свое время 
одним из лидеров в микроэлектрони-
ке, но те времена, увы, в прошлом. В 
90-е эта отрасль усилиями либерал-
реформаторов пришла в упадок, а ми-
ровые технологии, наоборот, шагнули 
далеко вперед. Сейчас лидеров в про-
изводстве микросхем и процессоров в 
мире осталось всего три: тайваньская 
TSMC, корейская Samsung Electronics 
и американская Intel. Примкнувший к 
ним Китай разом вложил сотни мил-
лиардов долларов в развитие отрасли 
и быстро ее поднял.

Но вот новая ситуация. Ряд экс-
пертов считает, что у России сегодня 
достаточно денег, чтобы опустошить 
склады компаний - производителей 
чипов. Более того, предполагается 
череда банкротств таких азиатских 
компаний, которые надо будет по-
купать целиком - вместе с оборудо-
ванием, технологиями и персоналом, 
как это делало руководство СССР в 
начале индустриализации.

«Для многих предприятий парал-
лельный импорт - это теперь основной 
канал поставок электронных компо-
нентов в РФ, - утверждает глава россий-
ской компании по сборке микросхем 
«Элодика» Константин Кириллов. - Он 
может обеспечить наши предприятия 
необходимыми компонентами «здесь 
и сейчас». Параллельный импорт вы-
годен и для мировых производителей. 
Главное, чтобы «никто об этом не знал». 
И чтобы государство не поскупилось 
выделить нужные деньги.

Алексей Воробьев

Эта неуловимая индексация

Е.
 К

РА
Н

российских компаний оказались под санкциями в прошлом году - такие данные 
получил в результате исследования сервис «Контур.Призма».  Больше всего рестрикций 
против российских компаний ввела Украина - 2373. Далее идут США (1744), Евросоюз 
(574) и Япония (428). Что касается отраслевой принадлежности, то из сферы научных 
исследований и разработок под санкциями оказались 230 юридических лиц. Далее в 
списке пострадавших предприятия оптовой торговли (201), финансовые (152) и об-
разовательные (150) учреждения.ЦИФРА НОМЕРА

9800
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Акции производившего 
эту вакцину Pfizer рухнули в 
январе сразу на 15 процентов. 
Удар по вакцине был нане-
сен с неожиданной стороны: 
один из главных ее сторон-
ников и инвесторов муль-
тимиллиардер Билл Гейтс в 
ходе выступления в австра-
лийском Институте Лоуи 
сказал: «Мы столкнулись с 
тремя проблемами вакцин от 
ковида. Они не блокируют 
распространение инфекции. 
Когда появляются новые ва-
рианты вируса, вы теряете 
вакцинную защиту, и период 
их действия очень короткий, 

особенно среди пожилых 
людей». 

Как пишет в своем иссле-
довании американский журна-
лист Джордан Шехтель, Гейтс 
неожиданно крупно вложился 
в производство мРНК-вакцин 
еще за несколько месяцев 
до объявления эпидемии - в 
сентябре 2019 года, когда ак-
ция разработчика препарата 
и партнера Pfizer - компании 
BioNTech - стоила всего чуть 
больше 18 долларов. А когда 
цена на пике достигла почти 
300 долларов, он избавился 
от большей части акций, за-
работав около 260 миллионов 

долларов. Еще 
50 миллионов Гейтс 

прикарманил от про-
дажи акций другой немец-

кой компании CureVac, созда-
вавшей мРНК-вакцину. После 
этого он заявил, что «нам нуж-
но найти другой способ произ-
водства вакцин». А ведь еще 
недавно Гейтс вещал: «Теперь 
благодаря вакцинному альян-
су и вложенным средствам у 
нас есть вакцины, которые 
покончат с пандемией». Как 
оказалось, с пандемией покон-
чили не вакцины, а мутация, 
превратившая ковид в ОРВИ.

Гейтс полностью дис-
танцировался от мРНК-
технологий, а 85 процентов 
американцев отказались от 

прививки, усиливающей дей-
ствие предыдущих вакцина-
ций. Проправительственные 

СМИ безуспешно пыта-
ются убедить население 
вновь сделать привив-
ку. Ее больше не ре-
комендуют власти Ве-
ликобритании и ряда 

других европейских 
стран, в Дании с вакци-

нацией здоровых людей по-
кончили еще в феврале 2022 
года. Администрация Байде-
на обещает, что финансиро-
вание прививочной кампании 
завершится 11 мая. 

Сегодня настало время 
проанализировать послед-
ствия побочных осложне-
ний от экспериментальных 
мРНК-прививок. Ряд извест-
ных врачей и эпидемиологов 
из разных стран требует от 
научного сообщества пре-
рвать молчание и объяснить-
ся по поводу ложных устано-
вок антиковидной кампании. 
The Defender приводит слова 
Ретсефа Леви из Массачусет-
ского технологического ин-
ститута. 30 января он заявил, 
что мРНК-вакцины нанес-

ли беспрецедентный ущерб 
здоровью получивших их. 73 
британских врача направили 
в Национальное агентство 
по регулированию лекар-
ственных средств запрос о 
непропорциональном росте 
смертности среди молодых 
мужчин. 

В прокуратуру Рима от-
правлен запрос суда Флорен-
ции о расследовании случаев 
смерти, случившихся после 
вакцинации. Только в штате 
Вашингтон зарегистрирова-
ны 3 тысячи смертельных ис-
ходов, последовавших после 
прививки, а вакцинирован-
ные продолжали заражаться 
ковидом. 

Исследователи пеняют на 
токсичный шип, перенося-
щийся мРНК-вакциной. Ее 
назвали самым провальным 
препаратом в истории меди-
цины. Кардиологи считают 
применение не прошедшей 
должной экспертизы экс-
периментальной вакцины 
величайшим преступлени-
ем против человечества со 
времени холокоста. Но еще 
большим преступлением, 
как теперь становится ясно, 
была разработка на деньги 
Пентагона этого биологи-
ческого оружия. Причем 
разработка новых видов 
смертоносных вирусов про-
должается и сейчас.

Николай Иванов

PFIZER: «ЛУЧШАЯ ВАКЦИНА В МИРЕ» 
ОБЪЯВЛЕНА НЕЭФФЕКТИВНОЙ 
И ОПАСНОЙ

Производившиеся Pfi zer инновационные мРНК-
вакцины, объявленные западной пропаган-
дой лучшими в мире, в скором времени будут 
выведены из обращения из-за их ничтожной 
защиты от ковида и тяжелейших побочных 
осложнений, от которых, как предполагается, 
пострадали свыше 200 миллионов человек. 

Коммунальные аварии 
-  это всегда чья-то ошибка, 
за которую нужно нести от-
ветственность. Мы не экс-
перты и не можем судить, 
кто виноват в данном случае. 
Однако во всяком случае 
не вызывает сомнения тот 
факт, что сотрудники ООО 
«УК «Красное село» неудов-
летворительно выполняли 
свои обязанности по уходу 
за тепловыми сетями. К тому 
же не обратили никакого 
внимания на то, что давление 
в трубе значительно возрос-
ло, судя по всему, это и стало 
причиной взрыва.

Конечно, нюансы и при-
чины катаклизма должны 
установить специалисты. А 
первым шагом в этом на-
правлении стали акты о про-
исшествии, составленные 
сразу после случившегося в 
нескольких экземплярах и в 
полном соответствии с уста-
новленными нормативами. 
Вот только управляющая 
компания по какой-то неиз-
вестной причине не хочет 
вручить редакции ее экзем-
пляр акта. Судя по всему, по-
сле этого коммунальщикам 
придется отвечать в полном 
соответствии с законом, то 
есть возместить причинен-
ный ущерб. А этого делать 
им очень не хочется...

Дело дошло до того, что 
вместо нашего экземпляра 
акта в редакцию присла-
ли некое «уведомление», в 
котором говорится «о не-
допустимости захламления 
подвальных и полуподваль-
ных помещений, в том числе 

помещений, в которых раз-
мещаются тепловой узел и 
транзитные коммуникации». 
Этакая имитация бурной дея-
тельности, попытка напугать 
и переложить ответствен-
ность. Но, видимо, отвечать 
все равно придется. По той 
простой причине, что в дого-
воре аренды, заключенном 
с редакцией Департаментом 
имущества г. Москвы, подвал 
значится как «подсобное по-
мещение», которое арендатор 
имеет право использовать по 
своему усмотрению. Не соз-
давая, разумеется, угроз для 
коммуникаций. И платит за 
это деньги. Представители 
УК много раз бывали в под-
вале, устраняя самые разные 
аварии, однако ни разу не 
высказывали каких-то пре-
тензий к редакции по поводу 
содержания помещения. А в 

нескольких соседних жилых 
домах, как нам стало извест-
но, наша авария имела такие 
же последствия: люди после 
зимнего отдыха вернулись в 
квартиры, обожженные ки-
пящей водой и паром. Они 
что, тоже «плохо» следили за 
состоянием подвальных по-
мещений?..

Мы решили вынести спо-
ры с управляющей компа-
нией на общественный, так 
сказать, суд. Будем сообщать 
вам о ходе разбирательств и 
надеемся, что наш опыт по-
может людям, попавшим в 
схожую ситуацию, защитить 
свои права. Наши юристы 
расскажут вам, как нужно 
действовать.

Итак, у вас возникли пре-
тензии к управляющей ком-
пании по этому или какому-
нибудь другому поводу. Что 

нужно делать? Согласно пун-
кту 161 Правил по предостав-
лению коммунальных услуг, 
утвержденных постановле-
нием правительства №354, 
а также статье 20 ЖК РФ, 
контроль за правомерностью 
действий и бездействия УК 
возложен на Государствен-
ную жилищную инспекцию. 
Запрос в эту контролирую-
щую организацию уже со-
ставлен и в ближайшее время 
будет отправлен по адресу. И 
вас мы призываем в случае 
необходимости смело обра-
щаться в жилищную инспек-
цию - она и существует для 
того, чтобы защищать инте-
ресы рядовых граждан.

По результатам рассмо-
трения обращения контро-
лирующий орган может 
инициировать привлечение 

виновного юридического 
лица к административной от-
ветственности за допущен-
ные нарушения на основа-
нии заключенных договоров 
по статье 7.23.3 КоАП РФ. 
Санкции за такие правонару-
шения представляют собой 
имущественное наказание 
(штраф) или дисквалифика-
цию, то есть отзыв лицензии.

В случае если ответ на об-
ращение, направленное в Госу-
дарственную жилищную ин-
спекцию, нас с вами не устроит, 
его также можно обжаловать. 
Для этого нужно обратить-
ся в вышестоящий орган или 
суд. Есть еще один, крайний 
вариант - и для юридических 
лиц, то есть для редакции, и 
для граждан. Самый, на наш 
взгляд, простой и правильный: 
обратиться в надзорные орга-
ны, то есть в прокуратуру. 

Степан Калаушенко

КТО ОТВЕТИТ 
ЗА КИПЯТОК 
В РЕДАКЦИИ?
«МН» уже писал о том, что в подвале здания, где раз-
мещается редакция, произошла серьезная авария, 
которая не только поставила под угрозу выход оче-
редного номера издания, но и принесла газете боль-
шие материальные убытки... которые виновники про-
исшествия, судя по всему, возмещать не собираются.

LEGIONMEDIA
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Плохо жить 
без Москвы

Запад остро ощущает последствия ухода из тор-
гово-экономической сферы России. Что особо 

заметно проявилось на форуме в Давосе, который 
без русских утратил свою значимость.

Politico указывает, что за 
кулисами форума полити-
ки и бизнесмены спраши-
вают, как долго глобальное 
бизнес-сообщество сможет 
игнорировать Москву и ис-
кать новые рынки для за-
купки энергоносителей, ме-
таллов и продовольствия. 
Каждый день они подсчи-
тывают свои убытки. Ведь 
в России они заключали са-
мые прибыльные для себя 
контракты.

Впрочем, и сегодня Мо-
сква продолжает экспор-
тировать на Запад титан и 
редкие металлы. Причем 
часть из них поставляется 
даже через территорию 
Украины - она не пре-
рывала железнодорож-
ное сообщение с Россией. 
Правда, предприниматели 
настолько запуганы ад-
министрацией США и ее 
вездесущими ищейками из 
Госдепа, что стараются об-
суждать такие вопросы не 
с трибуны, а только в част-
ных разговорах, да еще 
на условиях анонимности. 
«Прямо сейчас мы не мо-
жем решить, существует 
ли адекватная долговре-
менная замена русским 
нефти и газу», - признался 
репортерам один из таких 
пугливых магнатов.

Бывший специальный 
помощник президента в 
администрации Джорджа 
Буша Томас Грэм указал, 

что вдобавок ко всем про-
блемам для Запада Рос-
сия еще и превратилась в 
одного из ведущих в мире 
экспортеров зерна, причем 
сделала это, находясь под 
санкциями и в ответ на них.

«Санкции не дали не-
медленного результата, на 
который рассчитывали мы 
на Западе. Россия изоли-
рована от Запада, но не от 
остального мира. Глобаль-
ный Юг не осудил Россию 
и не поддержал санкции», 
- пожаловалась Анджела 
Стент из вашингтонско-
го «мозгового центра» 
Брукингского института.  
Reuters пишет, что спу-
стя почти год со времени 
введения санкций жизнь 
в России идет, как и рань-
ше: магазины забиты про-
дуктами, а треть русского 
авторынка заняли вместо 
западных компаний китай-
ские производители.

Главной темой обсуж-
дения европейских биз-
несменов и политиков в 
Давосе были тяжелые 
последствия антироссий-
ских санкций, которые об-
рушатся на Европу в 2023 
году. Пока эти деятели, 
несмотря ни на что, про-
должают демонстрировать 
фатальную сплоченность 
вокруг Вашингтона. Хотя 
прекрасно понимают, что 
ни к чему хорошему это не 
приведет.

Американская газета 
Veterans Today недавно 
вспомнила статью 1993 

года под заголовком 
«Вперед к новому миро-
вому порядку: будущее 
НАТО». Ее автором был 

олигарх-миллиардер, 
международный полити-
ческий манипулятор, фи-

нансист Джордж Сорос.
Этот «спекулянт и филан-

троп» еще тогда разъяснил, 
что восточных европей-
цев следует использовать 
в качестве живой силы в 
предстоящих конфликтах 
с Россией, что позволит со-
кратить потери среди за-
падноевропейских граждан. 
«Комбинация живой силы 
с Востока с техническими 
возможностями НАТО зна-
чительно увеличит воен-
ный потенциал», - излагал 
Сорос. Первым делом в ру-
софобские государства пре-
вращались, согласно этому 
плану, Польша, Чехия, Сло-
вакия и Украина.

До сих пор гадают, поче-
му украинские национали-
сты не дождались близких 
выборов, на которых они 
вполне законно смести-
ли бы Януковича, вместо 
этого США и Евросоюз 
подтолкнули их к крова-
вому мятежу. Нужно было 
устроить шумное побоище 
на весь мир, чтобы мобили-
зовать украинцев на борь-
бу с русскими и подавить 
оппозицию. Украина рас-
сматривалась как источник 
пушечного мяса в пред-
стоящей войне с Россией, 

к которой не прекращало 
готовиться НАТО даже во 
времена правления подат-
ливого Бориса Ельцина и 
его команды.

Даже если бы в 2014 году 
Крым не вернулся в со-
став России, а в Донбассе 
не вспыхнуло народное вос-
стание против киевских на-
цистов и не возникли народ-
ные республики, США так 
или иначе довели бы дело до 
вооруженного конфликта 
Украины с Россией.

Сорос предсказал, что, в 
отличие от западного, укра-
инское общество будет лег-
че переносить большие че-
ловеческие потери. Сейчас 
они во много раз превы-
сили те, что понесли США 
во вьетнамской войне. Но 
украинцы по-прежнему 
послушно и дисциплини-
рованно отправляются на 
убой. Мобилизация приоб-
рела тотальный характер, 
как это происходило в Гер-
мании в 1945 году.

Сорос открыто применил 
определение «новый миро-
вой порядок». Под ним под-
разумевалось глобальное 
сообщество с предельно 
централизованной властью. 

«Мировой порядок, царив-
ший с конца Второй миро-
вой войны, подошел к концу, 
он основывался на сопер-
ничестве двух супердержав. 
Без нового мирового по-
рядка возникнет хаос, но вот 
кто выступит в роли миро-
вого полицейского?» - спра-
шивал в своей статье Сорос 
и отводил исполнение этой 
роли НАТО, что обуслови-
ло быстрое продвижение 
блока на восток к границам 
России. Сорос также наста-
ивал на включении в НАТО 
Японии, что, по его мнению, 
было необходимо для уста-
новления новой системы 
управления миром. Токио 
под давлением Вашингтона 
должно было открыть вто-
рой фронт против России.

Считающийся специ-
алистом по проведению 
цветных проамериканских 
революций, Сорос входит в 
бюрократический комплекс, 
состоящий из политиков, 
журналистов, ученых, тех-
нократов, преподавателей, 
которые состоят на службе 
машины войны. Милитариз-
му требуются смертельные 
враги, теперь ими назначе-
ны Россия и Китай.

Материалы подготовил Николай Иванов

Сегодня столицей «жи-
вых мертвецов» стал ка-
надский Ванкувер. Еще 
недавно этот город на-

зывали мировым лиде-
ром по комфорту жизни. 

«Но, спустившись вниз 
по улице Ист-Гастингс, 

вы квартал за кварталом 
проходите в окружении 
сотен конченых нарко-
манов» - пишет корре-

спондент Daily Mail 
Том Леонард.

Эти существа движутся 
замедленно с потухшими 
глазами, совершенно как 
зомби из многочисленных 
фильмов. О наркоманах в 
этом городе заботятся как 
нигде в мире. Для них созда-
ны специальные центры, где 
они могут получить свою 
дозу. Ряды их палаток стоят 
у многих домов, здесь таких 
палаток более двух тысяч, 
на тротуарах разложены 
вещи, которые они крадут в 
магазинах и продают, чтобы 
купить наркотики, так как 
выдаваемых бесплатно не 

хватает. Тут же они откры-
то вкалывают очередную 
дозу, готовят наркоту. А по-
том застывают в отключке. 
Кто-то лежит, не двигаясь 
даже под проливным до-
ждем. Таково воздействие 
фентанила, который в 50 
раз мощнее героина и убил 
в Северной Америке сотни 
тысяч человек.

Местные жители стара-
ются сюда не заходить даже 
в дневное время. «Зомби» 
бывают агрессивны, напа-
дают на прохожих, и даже 
экипажи скорой помощи 
требуют специальной по-
лицейской защиты от них. 
Леонард пишет, что мест-
ные жители совершенно 
спокойно относятся к сво-
им наркоманам, проезжая 
мимо на автомобилях.

В Ванкувере осущест-
вляется программа декри-
минализации наркотиков, 
она касается не только нар-
команов со стажем старше 
18 лет, но и любого, кто за-

хочет побаловаться тяже-
лой дурью. Каждый может 
колоться, курить и нюхать 
все что захочет и везде, где 
вздумается, хоть на детской 
площадке. Полиция не бу-
дет вмешиваться в проис-
ходящее с условием, что в 
распоряжении наркомана 
находится доза, не превы-
шающая 2,5 грамма. На та-

кой радикальный шаг 
еще не решился никто 
в мире.

Забавно, что в это 
же время прогрес-
сивное правитель-
ство Канады про-

являет ханжескую заботу о 
здоровье других своих граж-
дан - рекомендует выпивать 
не чаще двух раз в неделю, 
установив самые строгие 
нормы на Западе по потре-
блению спиртного. Кроме 
того, решено печатать на 
каждой сигаретной пачке 
предупреждение: «Яд в каж-
дой затяжке». Власти также 
обязали производителей 
предупреждать на упаковке 
продукта о том, что он соле-
ный или жирный. Но все это 
не относится к наркотикам, 
потому что люди, превра-
тившиеся в зомби, ничем не 
угрожают властям: они не 
выходят на демонстрации, 
не требуют никаких благ, 

это идеальный народ для 
правящего либерального 
режима. В жизни им требу-
ется только дурман.

Обожатель украинских 
нацистов премьер-министр 
Джастин Трюдо очень гор-
дится экспериментом по 
поддержке наркомании. 
Правительственные меди-
ки уверяют, что это сокра-
тит число смертей нарко-
манов, так как теперь они 
получают чистые вещества 
от государства. В провин-
ции с населением в 5,3 мил-
лиона ежедневно умирают 
от передозировки в среднем 
пять наркоманов…

Здравомыслящие канад-
цы утверждают, что разда-
чу наркотиков протолкнули 
большие фармакологиче-
ские компании, которые 
стали главными наркотор-
говцами и заработают мил-
лиарды на изготовлении 
наркотиков «медицинского 
качества». Большая фарма 
подкупает политиков и чи-
новников, чтобы они прово-
дили выгодную наркодель-
цам политику.

Фабрика «зомби»

Войну Украины с Россией 
готовили 30 лет
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Мы уже писали о том, что Центральный банк собира-
ется ввести новый вид потребительских кредитов для 
малоимущих россиян. И вот наконец это произошло. 
Процент будет совсем небольшой, а софинансирова-
ние возьмет на себя государство.

«Новая категория креди-
тов рассчитана на заемщиков 
с повышенным риском, чье 
финансовое положение ниже 
среднего, но все еще позволя-
ет рассчитывать на регуляр-
ное обслуживание долга. В 
итоге часть заемщиков, ко-
торые раньше были вынуж-
дены обращаться в микро-
финансовые организации или 
к серым кредиторам, смогут 
получить кредиты в банках 
и тем самым сократят свои 
расходы за счет более низких 
процентных ставок. Появит-
ся возможность постепенно 
вытеснить с рынка микрофи-
нансовые компании», - сказа-
но в письме регулятора.

Кто сможет получить деше-
вый кредит? Пока речь идет 
о пенсионерах, многодетных 
семьях, гражданах с небольши-
ми доходами. При этом, пре-
жде чем одобрить льготный 

кредит, банки будут учитывать 
исключительно официальные 
заработки граждан - заработ-
ную плату или пенсию. Неофи-
циальный доход во внимание 
приниматься не будет.

«В результате появления 
в России новой формы со-
циальных потребительских 
кредитов у людей будет боль-
ше понимания, сколько они 
платят, и возможность лучше 
сравнивать предложения бан-
ков, что позитивно влияет на 
конкуренцию», - поясняет ру-
ководитель ЦБ Эльвира На-
биуллина.

Пока неизвестно, каким 
будет процент за пользова-
ние льготными кредитами. 
Но Центробанк предлага-
ет не поднимать его выше 
10% годовых. Разницу между 
льготной и рыночной став-
ками коммерческие банки 
будут получать из бюджета. 

Предполагается, что граж-
дане с маленькими доходами 
возьмут льготные кредиты 
и будут исправно платить по 
ним, чтобы не потерять воз-
можность льготного креди-
тования в будущем. 

О том, что закредитован-
ность населения необходимо 
снижать, эксперты говорят 
уже не первый год. В сегмен-
те микрофинансовых орга-
низаций практически ката-
строфа: почти 40% клиентов 
МФО отдают на обслужива-
ние долгов более 80% свое-
го ежемесячного дохода. Об 
этом заявил Банк России еще 
в 2020 году, и на сегодняш-
ний день ситуация, вероятно, 
только ухудшилась.

«Это свидетельствует о 
том, что многие граждане эле-
ментарно не умеют управлять 
финансами. Корень пробле-
мы в том, что люди перестали 
планировать жизнь и думать о 
будущем, всем хочется жить 
здесь и сейчас. Нет времени 
ждать и копить деньги. Для 
каждой бездумной траты есть 
отговорка: это то, что мне 
нужно, без этого я жить не 
могу. Мы обманываем себя, 
верим, что жизнь наша ста-
новится ярче, красивее, а мы 
сами - успешными и богаты-
ми. Но жить красиво долго 
вряд ли получится: долги при-
дется отдавать, причем с про-
центами», - говорит старший 
преподаватель Финансового 
университета при Правитель-
стве РФ Валерий Фетисов.

Как сообщает Националь-
ное бюро кредитных историй, 
доля россиян до 30 лет, кото-
рые обращались в МФО, вы-
росла на 5,1% по сравнению 
с 2020-м и достигла 36,7%. 
Теперь Центробанк хочет по-
лучить часть своих клиентов 
обратно, даже несмотря на 
то, что богатыми их назвать 
сложно.

В Госдуме объявили, что в начале 
февраля криптовалюта будет лега-
лизована. В яростных спорах зако-
нодателей и чиновников вокруг циф-
ровых денег наконец поставят точку.

Нужна ли криптовалюта 
на территории России или ее 
лучше запретить? Опреде-
литься с этим власти должны 
были еще весной 2022 года. 
Тогда обсуждались два про-
тивоположных подхода - от 
полного запрета до полной 
легализации.

Сложившаяся после 24 
февраля 2022 года ситуация 
на рынке подтолкнула за-
конодателей к тому, чтобы 
легализовать электронные 
деньги. «Могу всех заверить, 
что крипта как легальный 
продукт у нас в ближайшее 
время точно появится. Я на-
деюсь, что депутаты поддер-
жат, а президент подпишет, 

потому что со-
гласительные про-
цедуры уже отрегулировали. 
В наступившем году крипта 
будет в легальном поле», - 
пообещал председатель Ко-
митета ГД по финансовому 
рынку Анатолий Аксаков. 
При этом власти не разрешат 
использование криптовалю-
ты в качестве средства для 
платежей внутри страны. Но 
предполагается, что такие 
платежи могут быть доступ-
ны для оплаты поставок и 
услуг зарубежных партнеров.

Между тем россияне не 
стали дожидаться принятия 
нужных законов в Госдуме 
и активно осваивают новую 

финансовую систему. С крип-
той приходится иметь дело 
даже тем, кто не собирался 
переходить на новые плате-
жи. После ухода из России 

систем Visa и Mastercard 
этот способ стал для 
многих единственной 
возможностью полу-
чить валюту или отпра-
вить деньги за рубеж. В 

первые три недели после 
24 февраля объем обмен-

ных операций в паре бит-
коин - рубль увеличился в три 
раза. В эти дни объем сделок 
с криптовалютами в России 
достиг примерно 2 млрд ру-
блей в день.

Аналитики не сомневают-
ся, что в нынешних условиях 
полностью запретить элек-
тронные деньги не удастся. 
Куда выгоднее для бизнеса и 
государства их легализовать, 
используя для оплаты парал-
лельного импорта и поставок 
товаров в РФ. В начале фев-
раля 2023 года будет подписан 
закон, что это можно будет 
сделать законно, на собствен-
ной криптовалютной бирже, 
а многолетний спор чиновни-
ков наконец завершится.

В РОССИИ ОТКРОЮТ 
КРИПТОБИРЖУ

В 2023 году в России появится исламский банкинг. 
Эксперимент пройдет в Татарстане, Чечне, Дагестане 
и Башкирии. Согласно пилотному проекту, некоторые 
финансовые организации начнут работать по прави-
лам, которые не нарушают законы шариата.

Как известно, в исламе за-
прещены доходы с процентов, 
инвестирование в производ-
ство алкоголя, табака, сви-
новодство, игорный бизнес. 
Именно по этой причине тра-
диционные формы кредитова-
ния здесь практически невоз-
можны. Исламский банкинг 
- попытка найти компромисс 
между религией и бизнесом.

Здесь работают такие 
операции, как рассрочка, ли-
зинг, долевое финансирова-
ние. Главное правило - риски 
должны нести все стороны 
финансовых отношений. «К 
исламскому банкингу, скорее, 
применимо понятие проект-
ного инвестирования. Банк 
выступает инвестором и раз-
деляет риски компании, кото-
рой выдает деньги», - говорит 
руководитель Аналитическо-
го центра финансового мар-
кетплейса Банки.ру Дмитрий 
Хмелев.

«Если прибыль получает 
одна сторона, то ее получают 
и остальные в оговоренных 
пропорциях. Если начинание 
провалилось, например, не взо-
шел урожай или была страш-
ная засуха, то убытки также 
делятся пропорционально. 
Поэтому возникает обоюдная 
заинтересованность», - объяс-
няет старший преподаватель 
факультета мировой экономи-
ки и мировой политики НИУ 
ВШЭ Эльмира Имамкулиева.

В крупных мусульманских 
странах, где исламский бан-
кинг очень распространен, 
есть даже свои виды ипотеки. 
Иджара - это аренда с после-
дующим выкупом. Каждый 
год кредитор пересматривает 
арендную плату, согласовы-
вая ее со средними ценами на 
рынке. Клиент может выку-
пить недвижимость в любое 
время по балансовой стоимо-
сти. Мурабаха - в этом случае 
кредитор приобретает не-
движимость, продает ее поку-
пателю по чуть завышенной 
цене. Мушарака - кредитор 

и клиент вместе владеют не-
движимостью. Финансовое 
учреждение обычно сдает 
свою долю заемщику, а тот 
небольшими частями выку-
пает ее. Арендные платежи в 
данном случае уменьшаются 
пропорционально принадле-
жащей кредитору доле.

Для того чтобы получить 
кредит, надо предоставить 
документы, которые под-
тверждают платежеспособ-
ность клиента. Затем банки-
ры попросят обосновать цель 
займа. С покупкой бытовых 
товаров, машины, квартиры 
проблем не бывает. Сложнее, 
если речь идет о кредите на 
бизнес: в исламском банке 
потребуют бизнес-проект, до-
казывающий, что нарушения 
правил здесь нет.

Эксперты говорят, что ис-
ламский банкинг в России 
пока не может быть распро-
странен повсеместно, так 
как он противоречит Феде-
ральному закону «О банках 
и банковской деятельности». 
«Халяльная», ипотека или 
продажа товаров по нормам 
шариата, с точки зрения рос-
сийского законодательства 
воспринимается как коммер-
ческая деятельность, а бан-
кам запрещено «заниматься 
производственной, торговой 
и страховой деятельностью». 
Именно поэтому после за-
вершения пилотного проекта 
потребуется вмешательство 
депутатов Госдумы, которые 
изменят законодательство.

«Услугами, которые со-
ответствуют исламскому 
праву, могут пользоваться не 
только мусульмане, но оказа-
лось, что людей пугает слово 
«исламский». Если это слово 
заменить на «халяльный», 
«парт нерский», «этический», 
то интерес резко возраста-
ет. К сожалению, исламский 
банкинг может попасть в ло-
вушку пассивной исламофо-
бии», - заключает Эльмира 
Имамкулиева.

Материалы подготовила Наталья Пуртова
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7 февраля 2023-го выдающемуся российскому предпринимателю и благотворителю Сергею Анатольевичу Михайлову 
исполняется 65 лет. Почетный полярник РФ, почетный житель района Солнцево, председатель совета попечителей 

благотворительного фонда «Участие», президент Фонда поддержки вдов Героев Советского Союза, полных кавалеров 
ордена Славы и Героев Отечества, человек, награжденный более чем 30 орденами православных церквей мира, 

государственными общественными наградами; человек, по сути, вернувший России Северный полюс…
Всего, как говорится, не пе-

речислишь. Но в юбилейные 
дни положено вспоминать 
самые яркие моменты жиз-
ни, биографии, давать оценки, 
важные комментарии. С этим 
к юбиляру обратился при оче-
редной личной встрече глав-
ный редактор «Мира ново-
стей» Николай КРУЖИЛИН, 
мы публикуем их беседу.

Как возрождали Север
- Сергей Анатольевич, мы 

еще хорошо помним, как по-
сле лихих 90-х наш россий-
ский Северный полюс и все, 
что вокруг него, оказались 
позабыты и позаброшены. 
Пожалуй, только ваши ини-
циатива и упорство помогли 
переломить эти неблагопри-
ятные для будущего России 
тенденции. Давайте напом-
ним читателям, как это 
было.

- Да, в 2022 году исполни-
лось уже 20 лет той великой 
эпопее, поэтому можно без 
ложной скромности подроб-
но вспомнить о ней. Думаю, 
сегодня это будет более чем 
уместно. Тогда, в 2002-м, мне 
довелось принимать активное 
участие в финансировании и 
открытии первой российской 
дрейфующей станции на Се-
верном полюсе. Как известно, 
и это уже стало историческим 
событием, 25 апреля 2003 года 
станция СП-32 в арктических 
широтах начала действовать, 
дрейфовать на льдине. Это 
отправная точка, открытие 
новой российской эры в осво-
ении и исследовании Арктики.

Только вот я немного по-
правлю ваш вопрос: что каса-
ется Северного полюса, то он 
не к нулевым годам XXI века, 
а с начала 90-х годов века про-
шлого был забыт. Никто не 
думал ни об обороне, ни о на-
уке. Государство фактически 
забросило важнейший страте-
гический регион, и это могло 
обернуться большими непри-
ятностями для страны.

- Тем более важным и зна-
ковым событием для России 
является возрождение инте-
реса к арктическим исследо-
ваниям…

- Несомненно. До этого 
момента более 12 лет наших 
дрейфующих станций в Се-
верном Ледовитом океане не 
было. Развалился Советский 
Союз, и всем тут же стало не 
до Арктики, последняя дрей-
фующая станция прекратила 
свое существование в 1991-м.

Кстати, тогда политика 
государства была такая, что 
Север нам вообще не нужен: 
слишком, дескать, затратное 
это мероприятие. Что с него, 
мол, возьмешь? Это сейчас 
там и нефтяные, и газовые, и 
военные интересы, и Север-
ный морской путь. Тогда же 
многим казалось, что в Ар-
ктике нет никаких рыночных 
перспектив.

А идею возрождения дрей-
фующих станций на Севере 
мне дал в свое время мой друг 
- бывший полярный летчик 
Александр Орлов, человек, 
очень увлеченный этой темой. 
Мы с ним как-то рассуждали 
о патриотизме, в частности, о 
том, что слишком много слов, 
но мало конкретных дел. И не 
пора ли нам всем собраться с 
силами и сделать для России 
что-то знаковое, существен-
ное, стоящее. Орлов тогда 
убедил меня, что долго искать 
не придется, куда приложить 
силы и таланты: есть вечная 
и великая, по сути, тема ос-
воения Северного полюса 
Земли. Государство у нас, как 
всегда, расхлебывает другие 
многочисленные проблемы 
- что ему до каких-то дальних 
льдов? А вот частная инициа-
тива может помочь, дать тол-
чок…

И мы решили сделать это, 
и не столько из личных амби-
ций, а прежде всего для России 
- показать, что в стране есть 
патриоты, готовые словом и 
делом поддержать развитие 
наших северных территорий.

- И как же все началось 
двигаться конкретно?

- Мы провели перегово-
ры с Институтом Арктики и 
Антарктики, вошли в тесный 
рабочий контакт с известным 
полярником Артуром Нико-
лаевичем Чилингаровым. В 
итоге довольно быстро были 
приняты все решения, и, в 
частности, главное решение 
- собрать экспедицию. Цель 
была поставлена ясно - соз-
дать у Северного полюса Зем-
ли российскую уникальную 
дрейфующую станцию. Под 
эту цель мы нашли деньги, за-
купили оборудование.

В экспедиции собрались 
12 человек, технических и на-
учных работников, все люди 
были отличные, профессио-
налы своего дела. Возглавил 
экспедицию опытный поляр-
ник, прекрасный руководи-
тель Владимир Кошелев.

- И что же случилось 
дальше?

- Наша с Орловым иници-
атива, к счастью, оказалась 
своевременной и успешной. 
Станцию по результатам экс-
педиции удалось открыть, на-
звали ее СП-32. Эта станция 
великолепно отработала, а мы 
на Большой земле всеми воз-
можными средствами поддер-
живали связь, обеспечивали 
полярников продовольствием, 
платили зарплату, помогали 
семьям зимующих на льдине.

В итоге СП-32 продрейфо-
вала более десяти месяцев, и в 
марте 2004 года в самом конце 
дрейфа она была уничтожена 
валом торосов. Нам пришлось 
организовать спасательную 
экспедицию с расколовшейся 
льдины, часть которой вообще 
ушла под воду. Но усилиями 
спасателей никто не пострадал, 
а все полярники и научные ре-
зультаты были спасены. Это 
очень драматичная история. 
Хотя эксперты говорят, что 
такое вот ЧП - обычное дело в 
суровой Арктике.

- Зато теперь нам из-
вестно главное: станция не 

только провела научные ис-
следования, но и стала гром-
ким актом, символическим 
шагом возвращения России 
в высокие широты, экспеди-
ция обозначила направления 
нашей геополитики. 

- Да, именно после работы 
нашей 32-й станции возобно-
вились дрейфы других СП 
уже при финансовой поддерж-
ке государства. Так что наш 
пример, в свою очередь, стал 
заразительным. И теперь мы 
все видим, что Россия не про-
сто присутствует в Арктике, 
а фактически заново активно 
обустраивает этот регион, из-
влекает из него, кажется, мак-
симум пользы для себя и чело-
вечества.

НАША СПРАВКА. Современ-
ные энциклопедии так пишут 
о той эпопее и ее пользе: «По 
итогам экспедиции сформирован 
банк данных о природе и климате, 
механизмах взаимодействия оке-
ана и атмосферы. Метеосводки со 
станции «Северный полюс - 32» 
помогали обеспечить бесперебой-
ную навигацию по Северному мор-
скому пути». (Википедия)

Награда найдет героя…
- Сергей Анатольевич, мы 

знаем вас как человека широ-
кой души, благородного пове-

дения, не помнящего обид. 
Но все же нам за вас обидно 
- награды за это, поистине 
историческое событие, полу-
чили другие люди…

- Не сделаю открытия, ска-
зав, что несправедливости в 
нашей жизни происходят до-
вольно часто. И это вызывает 
горькие чувства не у меня од-
ного. Я рад, что страна сумела 
застолбить хребет Ломоносо-
ва как российский шельф, тем 
самым заявив о своих претен-
зиях на многотриллионные 
запасы полезных ископаемых 
в районе Северного полюса. 
Ведь именно СП-32 дала тол-
чок развитию всего этого на-
правления, и наши старания и 
вложения окупились, как го-
ворится, сторицей для государ-
ства. Я рад, что все участники 
той нашей экспедиции заслу-
женно получили ордена, все 
были приглашены на встречу 
с президентом. А тот факт, 
что меня почему-то обошли 
наградой и даже из списков 
приглашенных на встречу с 
президентом мою фамилию 
вычеркнули, пусть он останет-
ся в истории как черное пятно 
на совести некоторых чинов-
ников.

А мне есть чем гордиться, 
тем более что руководитель 
нашей экспедиции Кошелев в 
предисловии к своей книге так 

Сергей МИХАЙЛОВ:
«Помогаю людям 

и своей стране 
России»
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и написал открытым текстом: 
«Если бы не Михайлов, СП-32 
не состоялась бы...» И он от-
казался от ордена Мужества 
в знак протеста и в знак соли-
дарности со мной. Зато один 
высокий госчиновник сказал: 
«Михайлова награда еще най-
дет». Вот ищет до сих пор, а 
ведь поначалу хотели меня на-
градить вместе с Орловым и 
Чилингаровым званием Героя 
России.

«Участие» - 
не пустой звук

- Сергей Анатольевич, а 
еще вы можете гордиться 
тем, что в трудные для на-
шей страны 90-е годы созда-
ли известный благотвори-
тельный фонд для помощи 
нуждающимся.

- Помню, тогда и название 
появилось сразу - «Участие», 
потому что просто хотелось 
от души, искренне участво-
вать в делах добра.

Мы помогали и бедствую-
щим, и погорельцам, детям-
инвалидам и больницам, но 
особое внимание уделяли ве-
теранам и вдовам ветеранов 
Великой Отечественной вой-
ны. Все это мы продолжаем 
делать и сейчас, собираем по 
300 человек с трех столичных 
районов, дарим подарки, про-
дуктовые наборы, оказываем 
материальную помощь, про-
водим интересные вечера. И 
я даже не могу точно сказать, 
скольким людям и организаци-
ям мы помогли, с тех пор как в 
1993 году появился фонд, за эти 
почти 30 лет. У нас хранятся 
благодарственные письма, гра-
моты, дипломы - их тысячи…

- Действительно, трудно 
не оценить по достоинству 
те удивительно душевные 
вечера, которые вы уже 
много лет устраиваете для 
вдов героев. Это так теп-
ло, по-домашнему и вместе с 
тем масштабно и обильно…

- Если у тебя есть внутрен-
нее желание делать добро, то 
как это сделать лучше, чем 
через благотворительность? 

Фонд «Участие» показал, на-
сколько люди нуждаются в 
заботе и внимании. Этот наш 
фонд до сих пор работает, не-
взирая на все события послед-
них лет: мы вдов поддержива-
ем, хотя, к сожалению, многие 
из них уже ушли из жизни, 
особенно вдовы наших заме-
чательных военачальников. 
Вдовы у нас всегда отмечены 
поздравлениями на Новый 
год, на 8 Марта, на День Побе-
ды. Мы заботимся и о вдовах 
наших героев из горячих то-
чек, в том числе и участников 
последних событий на Украи-
не. («Таких приемов, как у Сер-
гея Анатольевича, нет нигде!» 
- говорили часто вдовы, и это 
искреннее отношение, благо-
дарность за помощь. - Прим. 
автора).

- И все же без излишней 
скромности можно прики-
нуть, сколько ушло на благие 
дела за три десятка лет?

- Думаю, что сумма, на-
правленная нами с 1993 года 
на благотворительность, дав-
но уже перевалила за сотню 
миллионов долларов. Тут что 
важно отметить? Мы эти 
деньги сами зарабатываем 
и сами вкладываем туда, где 
они более всего нужны: боль-
ницы, церкви, детские дома. 
Причем заметьте, нам никто 
из государственных структур 
и лидеров добывающей про-
мышленности в фонд денег не 
дает. Мы сами те же школь-
ные классы компьютеризи-
руем. Считаю, что это самое 
лучшее вложение - в духов-
ность людей, в их культуру и 
образование, в их здоровье.

Вот, например, администра-
ция Солнцевского района во 
время пандемии попросила по-
мочь со шприцами, лекарства-
ми - так мы целую машину за-
грузили со всем необходимым 
и отправили. А еще я, как по-
четный житель Солнцевского 
района, просто как неравно-
душный человек, стараюсь 
постоянно поддерживать мно-
жество местных творческих 
коллективов - танцевальных, 
песенных, спортивных. 

- Кстати говоря, на сай-
те администрации Солнцев-
ского района написано, что 
инициатором присвоения 
вам звания почетного жите-
ля стали ветераны Великой 
Отечественной войны.

- А что может быть выше 
такой вот оценки от этих лю-
дей, наших героев?

Честное имя запачкать 
не удалось

- Сергей Анатольевич 
однажды вам удалось от-
стоять свое честное имя 
в швейцарском суде. И это 
не менее знаменитая была 
история, чем арктическая в 
свое время. Уверен, что о ней 
тоже стоит напомнить на-
шим читателям, как вы за-
долго до нынешних событий 
уже боролись с западными 
кознями.

- Да, жизнь такова, что 
мало кто даст правильную и 
честную оценку твоей рабо-
ты. Вражеский для нас всех 
теперь Запад доставил мне в 
свое время немало бед и хло-
пот. У меня был хорошо на-
лаженный бизнес, который 
отняли. Инцидент произошел 

в Швейцарии в 1996 году. Там 
меня нагло и без всякой при-
чины арестовали. В итоге я 
понес серьезный ущерб - мо-
ральный и материальный, 
ведь потом в течение двух 
лет я не мог въехать ни в одну 
страну «цивилизованного» 
мира, а у меня было очень 
много серьезных партнеров 
по бизнесу из Бельгии, Швей-
царии, Австрии, Израиля.

Сейчас я вспоминаю тот 
процесс, будто это было как 
борьба Господа с дьяволом. 
Началось с подлой западной 
газеты, которая написала про 
меня гадость, потом мы по 
суду ее наказали, конечно, на 
8 тысяч евро, которые я даже 
не взял, а отдал на благотвори-
тельность.

- Но вы с Божьей помо-
щью их ложь разоблачили, 
как известно.

- Там вообще все со сторо-
ны обвинения лгали, подсо-
вывали, например, документ 
на фламандском языке и го-
ворили о вымогательстве, то 
есть пытались утверждать то, 
чего на самом деле не было. 
Но мне помог один из адво-
катов, знающих фламандский 
язык. Он и разоблачил подме-
ну смысла. Вот таких момен-
тов лжи с того самого знаме-
нитого процесса я могу штук 
20 перечислить, насколько 
плотно меня обложили кле-
ветой и ложью.

А как они все обставили 
тогда! Армейские части окру-
жали Дворец правосудия, 
вертолеты летали, а все при-
ходившие на суд свидетели 
защиты были в ужасе от того, 
как организована была травля 
на российского гражданина.

Почти всех этих клеветни-
ков Господь потом наказал так 
или иначе. Например, одному 
из тех, кто работал в амери-
канской команде против меня, 
это было уже позже, когда он 
поехал в Иран, просто отреза-
ли голову, взяли в заложники 
местные националисты. Го-
сподь каждому воздал по за-
слугам.

По итогам длительного 
процесса западный суд при-
сяжных снял с меня все по-
дозрения и обвинения, мне 
частично компенсировали 
издержки и потери, которые 
я понес в результате вынуж-
денной изоляции от общества 
и бизнеса в течение двух лет, и 
вернули полмиллиона долла-
ров и честное имя. А зарубеж-
ные журналисты единодушно 
назвали этот процесс процес-
сом XX века.

Путь к Богу
- Говорят, если спросить 

любого жителя Солнцева, 
кто такой Сергей Михайлов, 
он ответит: «Человек, ко-
торый построил нам храм».

- Храм получился просто 
белокаменным красавцем. 
Он гордо стоит посреди сто-
личного района Солнцево, 
напоминая звоном своих ко-
локолов о важном, вечном. 
Хотя строить его, конечно, 
было непросто - в те време-
на земля была очень дорогая, 
максимальными оказались 
и иные сопутствующие за-
траты, но мы преодолели все 
трудности. 

- А что привело вас к Го-
споду, к благотворительно-
сти во имя Его, ведь мы все 
родились в СССР, где боль-
шинство людей были атеи-
стами?

- Кто-то приходит к Госпо-
ду нашему в дни суровых ис-

пытаний, когда жизнь висит 
на волоске, некоторые идут к 
храму как-то иначе. Для меня 
этот путь начался еще в юно-
сти, когда в семье часто гово-
рили о Творце, и Бог мне давал 
очень яркие знаки, которые 
ясно позволяли понять, где ис-
тина, а где ее нет. И я следовал 
этим знакам. Бог меня на про-
тяжении всей жизни сопрово-
ждает, и жизни без веры я себе 
не представляю.

У меня однажды была та-
кая ситуация в жизни, что вый-
ти из нее было практически 
невозможно. И я тогда мыс-
ленно сказал: «Господи, если 
поможешь мне - я полностью 
в тебя уверую!» И он помог, а 
я искренне уверовал. И в даль-
нейшем чудеса продолжались 
всю мою жизнь. А что касает-
ся моей постоянной помощи 
церкви, то я воспринимаю это 
как мой священный долг. 

- Известно, что вы даже 
на острове Врангеля часов-
ню построили…

- Да, эта отличная и важная 
идея была подана руководи-
телем экспедиции СП-32 Вла-
димиром Кошелевым. Мы 
сразу откликнулись и от на-
шего фонда выделили сред-
ства, помогли также другие 
меценаты, и построили часов-
ню. Это был 2009 год. И знае-
те, как приятно в таких суро-
вых местах увидеть крест, дом 
Божий.

- В эти дни, когда наши 
российские воины сража-
ются на Украине, ваш бла-
готворительный фонд или, 
возможно, вы лично ока-
зываете им помощь и под-
держку?

- Почему-то, когда человек 
говорит о своем патриотизме 
сам, его обвиняют в нескром-
ности. Я же старался, стара-
юсь и по мере сил своих и 
возможности буду стараться 
делать то, что полезно моей 
стране. Я - патриот России и 
говорю об этом открыто, без 
тени смущения.

Фонд «Участие» и мы с 
моим другом, партнером и 
соучредителем фонда Викто-
ром Сергеевичем Авериным 
уже не раз отправляли нашим 
бойцам обмундирование, ме-
дикаменты, предметы личной 
гигиены и специальное сна-
ряжение. Не скрою, что нам 
очень приятно, когда мы по-
лучаем от наших бойцов хва-
лебные письма и видеоблаго-
дарности.

- Сергей Анатольевич, 
теперь традиционный во-
прос: с чем вы встречаете 
юбилей, какие планы на бу-
дущее?

- Честно говоря, нет у меня 
каких-то особенных планов, 
течение жизни меня несет, 
как и всех нас, в будущее, и 
невозможно ему сопротив-
ляться. Просто смотрю, как 
складывается ситуация и в 
стране, и в мире, и в моей се-
мье, и понимаю, что мне надо, 
а что нет. Поэтому для меня 
главное, чтобы были здоро-
вы все близкие. А еще важно, 
чтобы Господь не оставлял 
нашу страну и нас всех своей 
милостью.

Командир 2-й роты 185-го 
стрелкового батальона 

11-го Енакиевско-Дунайского 
гвардейского мотострелкового 
полка Рамиз Иманов направил 

эту благодарность Сергею 
Михайлову после того, как 

бойцы в очередной раз получили 
большую партию помощи, 
в которую входили самые 
разные необходимые для 

защиты Родины и организации 
военного быта предметы. 

Напомним, что это воинское 
подразделение - получивший 

официальный статус 
в Вооруженных силах РФ 

знаменитый  батальон «Восток», 
который в 2014 году создал и до 
последнего времени возглавлял 

легендарный донецкий 
военачальник Александр 

Ходаковский.
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Частный капитал уже дав-
но прописался в сфере 
ухода за пожилыми людь-
ми, и чем больше в ней 
представлен бизнес, тем 
чаще случаются трагедии 
в интернатах для стари-
ков и инвалидов. Сейчас 
закон позволяет частным 
домам престарелых оста-
ваться вне поля зрения 
контролирующих орга-
нов, но депутаты намере-
ны исправить этот право-
вой пробел с помощью 
лицензирования.

Население страны стареет, и 
государству все сложнее нести 
на себе полную ответствен-
ность по надлежащему уходу 
за пожилыми гражданами. 
Люди вынуждены прибегать 
к услугам частных интернатов. 
Попасть в них проще и бы-
стрее, чем в государственные, 
зато и выше риски оказаться 
в руках любителей половить 
рыбку в мутной воде и нажить-
ся на тех, кому нужна уважи-
тельная и достойная забота.

Сгорают заживо
Однажды попав в нелегаль-

ную богадельню, можно лег-
ко угодить на тот свет, сгорев, 
например, в огне.

Ни один год не обходится 
без трагедий. Два-три дома 
престарелых ежегодно сгора-
ют как спички, унося десятки 
жизней. В конце прошлого 
года погибли 22 постояльца 
социального дома в Кемерове. 
Власти заявили, что заведение 
работало нелегально. Ранее в 
Красноярске в пожаре в доме 
престарелых «Жемчужина» 
угорели насмерть три чело-
века. Богадельня не числи-
лась в официальном реестре 
соцзащиты. В Москве пожар 
в доме престарелых «Третий 
возраст» унес жизни пяти 
маломобильных граждан. Уч-
реждение располагалось в не-
принятом в эксплуатацию зда-
нии, и контрольно-надзорные 

органы его не проверяли. В 
результате пожара в Красно-
горском частном доме преста-
релых, работавшем без необ-
ходимых документов, погибли 
девять пожилых людей. По-
жар в нелегальном частном 
хостеле в Тюменской области 
унес жизни семи человек. 11 
лежачих постояльцев погибли 
в частном башкирском панси-
онате, о существовании кото-
рого не знали республикан-
ские чиновники, потому что 
хозяева приюта не сочли нуж-
ным войти в реестр поставщи-
ков соцуслуг и ускользали от 
внимания властей…

Обыватели в шоке: как во-
обще можно открыть дом пре-
старелых у всех на глазах и при 
этом оставаться невидимым 
для проверяющих структур? 
Оказывается, закон не про-
тив такой схемы. За теми, кто 
вошел в реестр поставщиков 
социальных услуг, контроль 
строгий, но закон об основах 
социального обслуживания 
рекомендует, а вовсе не обязы-
вает социальное учреждение 
входить в этот реестр. При-
чем порядок включения в него 
определяется на региональном 
уровне, и в некоторых субъек-
тах действуют ограничения на 
включение в перечень органи-
заций, работающих менее не-
скольких лет. Получается, что 
только-только начавший свою 
деятельность дом престарелых 
в принципе не может быть 
включен в систему. При этом 
попадание в официальный спи-
сок означает, что государство 
будет субсидировать пожилым 

проживание в учреждении: че-
ловек платит 75 процентов от 
своей пенсии, остальное допла-
чивается из бюджета.

Даже в этом случае в ре-
естр стремятся не все, так как 
для исполнения действующих 
норм санитарного и пожарно-
го законодательства нужны 
немалые вложения. А зачем 
тратиться, если закон позво-
ляет недобросовестным биз-
несменам и требования обой-
ти, и денег заработать?

Посчитают всех
По данным Министерства 

труда и социальной защиты, в 
России 2,8 тыс. государствен-
ных домов престарелых, в ко-
торых проживает порядка 300 
тыс. человек. Частных пансио-
натов - 1,4 тыс., и из них только 
255 входят в реестр поставщи-
ков соцуслуг. Сколько человек 
в них проживает - не говорится, 
что объяснимо: собрать реаль-
ную статистику с учреждений-
невидимок невозможно.

По словам представителей 
благотворительного фонда 
«Старость в радость», чтобы 
организовать свой интернат, 

предпринимателю достаточно 
установить койки в квартире, 
коттеджном или многоквар-
тирном доме и дать объявле-
ние о приеме стариков «для 
постоянного проживания».

Только представьте, почти 
1150 домов престарелых суще-
ствуют, зарабатывают на ста-
риках, но не попадают в поле 
зрения Роспотребнадзора, 
МЧС и других государствен-
ных органов, пока кто-то из 
постояльцев не погибнет, не 
сгорит в пламени или пока в 
прокуратуру не поступит со-
общение о нарушении прав 
граждан с требованием про-
вести проверку.

Деятельность частников 
сегодня не контролируется. 
Правовая недоработка? Без-
условно. Но ее почему-то 
наши законодатели и высокие 
чиновники в правительстве 
не могут исправить послед-
ние несколько лет! О необ-
ходимости выводить из тени 
частные дома престарелых и 
ужесточить за ними контроль 
громко говорят с 2019 года, а 
воз и ныне там. В апреле 2022 
года Госдума собиралась было 
обсудить законопроект о ли-

цензировании пансионатов для 
пожилых, но отложила обсуж-
дения на год «из-за санкций в 
отношении России и других 
причин». Как одно связано с 
другим, непонятно, но получа-
ется, что народные избранни-
ки не рассмотрели важный для 
россиян закон из-за проклятых 
недружественных стран.

В конце января, впрочем, 
депутаты все же решили 
вернуться к обсуждению на-
сущной проблемы - член 
Комитета Госдумы по труду, 
соц иальной политике и делам 
ветеранов Светлана Бессараб 
сообщила, что разработан и 
отправлен на рассмотрение в 
правительство законопроект, 
по которому все юридические 
лица и индивидуальные пред-
приниматели, оказывающие 
комплекс социальных услуг 
по уходу за престарелыми и 
инвалидами, должны будут 
получить лицензии не позднее 
1 января 2025 года. Либо пре-
кратить свою деятельность.

Похоже, дело сдвинулось с 
мертвой точки, и в сфере не-
государственного сектора соц-
обслуживания наконец будет 
наведен порядок. Хорошо, но 
этого мало. Лицензирование 
обеспечит базовые требова-
ния безопасности, а надо также 
обеспечить достойную жизнь 
постояльцам домов престаре-
лых. До сих пор необязатель-
ными к исполнению остают-
ся даже протоколы ухода за 
маломобильными пациентами 
для предотвращения пролеж-
ней. Их соблюдение - добрая 
воля сотрудников и админи-
страции интернатов: хочу - все 
делаю по правилам, не хочу 
- не делаю. Чтобы этого из-
бежать, Общественная палата 
России и благотворительные 
организации настаивают на 
том, чтобы в законе также по-
явились четкие и единые для 
всех требования к навыкам 
персонала, питанию, помеще-
ниям, мебели, оборудованию в 
заведениях, осуществляющих 
уход за больными и немощны-
ми пожилыми людьми.

Елена Хакимова

До последнего времени в 
России действовала простая 
схема распределения доходов 
от нефтегазового сектора, 
которая, по сути, свидетель-
ствовала о признании нашей 
страной своей роли сырьевого 
придатка западных экономик. 
Бюджет составляли исходя из 
стоимости нефти марки Urals 
- 40 долларов за баррель. Это 
была основа жизни, собствен-
ная промышленность вообще 
в расчет не принималась.

А цена за баррель нефти 
индексировалась на 2% еже-
годно. К 2022 году она состав-
ляла 44,2 доллара. Все, что 
бюджет получал с нефтега-
зового сектора сверх этой 
суммы, использовалось на по-
купку иностранной валюты, 
которая направлялась в Фонд 
национального благосостоя-
ния.  

В 2021 году так называе-
мые нефтегазовые сверхдохо-
ды, которые были получены 
при цене Urals выше базово-

го уровня, превысили 3 трлн 
рублей. Эти средства, как 
всегда, были использованы 
для покупки долларов, евро, 
британских фунтов и япон-
ских иен. А вот в 2022 году 
эти валюты стали недруже-
ственными и   Россия попала 
под жесткий прессинг запад-
ных санкций. Центробанку и 
Минфину была закрыта воз-
можность использовать Фонд 
национального благосостоя-
ния, средства которого, как вы 
понимаете, оказались за рубе-

жом. Золотовалютные резер-
вы Банка России (а это около 
300 млрд долларов) были за-
морожены. Российские вла-
сти, разумеется, отказались 
от старого принципа бюджет-
ного правила. И те нефтега-
зовые сверхдоходы, которые 
накопились за 2022 год, а это 
около 4,8 трлн рублей, пошли 
не на покупку валюты, а на те-
кущие бюджетные расходы.

Теперь нефтегазовые до-
ходы три года будут фиксиро-
ваться в сумме 8 трлн рублей, а 
остальное пойдет на государ-
ственные накопления. С 2026 
года эту сумму будут индекси-
ровать на 4% ежегодно. Глав-
ное, что изменилось, - базовые 
доходы бюджета теперь не 
привязаны к объемам добы-
чи нефти, к нефтеэкспорту 
и в целом к цене на нефть. 

Эксперты утверждают, что 
сейчас, поскольку нефтегазо-
вые доходы не будут скакать, 
станет проще планировать 
бюджетные расходы. Бюджет 
будет меньше зависеть от сы-
рьевого сектора.

Однако есть и противники 
такого подхода. Например, 
зампред Госдумы РФ Алек-
сандр Бабаков считает новое 
бюджетное правило вредным 
для экономики страны. По его 
мнению, в ситуации, когда все 
деньги свыше 8 трлн рублей в 
год пойдут в накопления, рав-
но выводу денежной массы 
из оборота. С одной стороны, 
государство тем самым откла-
дывает деньги на черный день, 
но с другой, говорит Бабаков, 
это абсурдный подход - эко-
номика нуждается в средствах 
прямо сейчас, а не завтра. И 
получаемые деньги нужно 
вкладывать в развитие эконо-
мики, а не откладывать.

Марина Лепина

ПОДПОЛЬНЫЕ ДОМА 
ПРЕСТАРЕЛЫХ ВЫВЕДУТ 
ИЗ ТЕНИ

НОВОЕ БЮДЖЕТНОЕ ПРАВИЛО: 
КУДА ПОЙДУТ ДЕНЬГИ?
С 2023 года в России действует новое бюджетное правило. 
Это попытка отвязать курс рубля от цен на нефть. А накаплива-
емые средства будут собираться на черный день.
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Шоу перевоплощений «Точь-в-точь», возможно, скоро 
снова появится на Первом канале. Но вернется ли в про-
ект знаменитая оперная дива? Она давно уже не появ-
ляется ни на ТВ, ни вообще где-либо в публичном про-
странстве...

Любовь Казарновская, как 
оказалось, сменила столичную 
суету на тихие радости загород-
ной жизни. Она вообще ведет 
сейчас довольно тихую жизнь: 
раньше певицу часто можно 
было увидеть в различных шоу 
в качестве эксперта, а сейчас она 
практически нигде не появляется. 
Не появится и в проекте «Точь-в-
точь», где Казарновская четыре 
сезона была постоянным членом 
жюри, а из пятого исчезла. Воз-
вращаться туда оперная дива не 
намерена! И Любовь Юрьевна 
объяснила почему:

- Когда в прошлом году мне по-
ступило предложение снова стать 
членом жюри, я категорично от-
ветила «нет!». Потому что мое 
поле сознания и мои активности 
- то, что мне сегодня интересно, - 
находятся в иной плоскости. Тем 
более когда увидела списки того, 
что будет звучать в проекте: пес-
ни и артисты уровня «ты да я да 
мы с тобой», мое нежелание при-
нимать в этом участие только 
усилилось.

Иосиф Пригожин, чья супруга 
Валерия частенько судействует 
в различных музыкальных шоу, 
очень удивился этому заявлению:

- Артист, которого приглаша-
ют в жюри какого-либо проекта, 
никогда не управляет 
жанром. С ним не 
обсуждают участ-
ников и их репер-
туар. Все реша-
ется на уровне 
руководителя 
канала и руково-
дителя проек-
та. От членов 
жюри тут точ-
но ничего не 
зависит. Если 
артист согла-
шается вой-
ти в проект 
как судья или 
эксперт, то он 
п о н и м а е т, 
что будет 
оценивать 

тех участников, которых пригла-
сили,  нравится ему их уровень 
или нет. Я вообще сомневаюсь, 
что с Любовью Юрьевной согла-
совывали какие-то списки. Ду-
маю, причина того, что она ушла 
из шоу, кроется в чем-то другом.

Может быть, просто Казар-
новская считает, что сейчас не 
время таких чисто развлекатель-
ных шоу. Политическая ситуация 
захватила ее с головой.

- Сейчас от нас зависит то, ка-
кие мысли, чувства и эмоции мы 
туда, на небо, отправляем, - го-
ворит певица. - А если мы посы-
лать будем любовь, то все будет 
хорошо.

По мнению Казарновской, 
именно Россия может сегодня по-
менять вектор истории.

- Мы видим и изломы, и не-
гативные моменты, которыми 
полна наша действительность, 
- продолжает Любовь Юрьев-
на. - А помогут нам с этим спра-
виться соборность и общинность, 
которые нам были заповеданы. 
Сегодня про Россию многие гово-
рят, что это такой центр зла. Ни-
чего подобного! Россия первая 
подняла голову и восстала про-
тив этого зла. И все, что сейчас 
происходит, давно свершилось 
на тонком, ментальном плане, 
а потом спустилось на наш фи-
зический уровень. Войны давно 
уже поделили мир на два лагеря. 
Но именно сейчас это стало наи-
более заметно, когда пробилась 
горькая правда. Она ломает все 
наши привычные представле-
ния о том, каков наш мир. 

По словам Казарновской, 
в книгах величайших про-

роков, которые прихо-
дили на Землю, именно 

России отводится главное 
место - отсюда пойдет воз-

рождение человечества, и 
мир ждет глобальная транс-

формация.
- Сегодня в отношениях, в 

интернете, да во всем про-
странстве мы видим ложь, 
фальшь, наигранность, вто-
рые смыслы, - анализирует 
артистка. - И ты втягива-
ешься во все это по самые 
пятки. Нашу страну, да и 
все человечество, долго 
втягивали в эту фаль-
шивую игру. Но сейчас 
словно на лакмусовой 
бумажке это все про-
является. Для челове-
чества это скорбное 
время, потому что мы 

не хотим признавать 
ошибки и смотреть 
правде в глаза. Но мо-
мент истины настал!

Лидия Мезина, 
Федор Григорьев

    Любовь Казарновская:
« Россия восстала

против зла!»

Фильм «Чебурашка», 
помимо массы восторжен-
ных откликов от зрителей, 
собрал в прокате еще и 
около 6 млрд рублей. Впе-
чатляющая сумма. А ведь 
у нас есть еще столько 
мультиков, которые мож-
но превратить в такой же 
доходный продукт! Хотя 
дело, конечно, не только в 
деньгах. А еще и в том, что 
зрителю просто необходи-
мо доброе семейное кино. 
Это и показал опыт «Че-
бурашки». И почему бы не 
пойти проторенной дорож-
кой и не снять киноадапта-
цию... ну например, муль-
тика про Простоквашино!

Именно эта идея при-
шла в голову режиссеру 
Сарику Андреасяну. И он 
уже приступил к ее во-
площению. Прежде всего 
выкупил права на экрани-
зацию истории про дядю 
Федора, кота Матроскина 
и иже с ними у наследников 
Эдуарда Успенского. Сей-
час уже кипит работа над 
сценарием и проводятся 
актерские кастинги. «Обе-
щаем не подвести ожида-
ния детей и взрослых всей 
страны!» - заявил Андреа-
сян. Впрочем, некоторые 
критики уже отнеслись 
к обещанию режиссера 
скептически, припомнив 
ему провальный ремейк 
«Служебного романа» со 
Светланой Ходченковой 
и фильм «Тот еще Карло-
сон!» с Михаилом Галустя-
ном. С другой стороны, у 
Андреасяна в обойме есть 
и удачные проекты, на-
пример, «Землетрясение» 
и «Непрощенный». Прав-
да, они драматические и 
отнюдь не детские. Но 
вдруг с Простоквашино у 
него тоже все получится? 
Кстати, может, еще ка-
кие-нибудь мультфильмы 
просто созданы для того, 
чтобы смело шагнуть из 
сферы анимации в полно-
метражное кино?

- Чебурашка оказал-
ся так успешен потому, 
что он совершенно экс-
клюзивный персонаж, ко-
торый никак не связан с 
советским социумом, - го-
ворит известный киновед 
Александр Шпагин. - В от-
личие от остальных совет-

ских мультперсонажей. Во 
многих мультиках 1970-х 
звучала издевка над со-
ветской властью: от иро-
ничного «скушай, деточка, 
яйцо диетическое» и «хо-
дим мы по краю родному» 
из «Бременских музыкан-
тов» до «фигвама» в «Трое 
из Простоквашино». В 
то время это работало. А 
сейчас работать не будет. 
Кроме того, все эти пер-
сонажи воплощали некие 
социальные мемы, кото-
рые в современных реали-
ях мало кому будут понят-
ны. Поэтому, допустим, 
Волк из «Ну, погоди!» - ху-
лиган и гопник - сейчас во-
обще будет неинтересен. 
То же самое и с «Трое из 
Простоквашино». Сня-
ли ведь про них новый 
мультфильм в прошлом 
году. Кому-то он даже за-
шел. Но как по мне, так 
это совсем невозможно 
смотреть. Это, конечно, 
чуть лучше, чем ремейки 
«Кавказской пленницы» 
и «Джентльменов удачи». 
Но все равно впечатление 
грустное. Герои «Просток-
вашино» как будто не зна-
ют, что им тут делать. Они 
пытаются говорить на 
современные темы, а при 
этом корневым образом 
связаны с тем, советским 
пространством. Чебураш-
ка выстрелил в большом 
кино, потому что он с тем 
пространством никак не 
связан. Он непонятно кто, 
существо с Марса, у кото-
рого нет ни пола, ни соци-
альной принадлежности, 
ни даже породы. Но с пер-
сонажами из Простоква-
шино как раз все ясно. Это 
типажи из 1970-х. И будут 

встречены на ура только в 
одном случае: если в кино-
версии они оттуда - из 70-х 
- на машине времени пере-
несутся сюда, к нам. Вот на 
этом перемещении можно 
построить сюжет: попада-
ют они в наше время и ни-
чего тут не понимают, но 
пытаются адаптироваться. 
Тогда это может срабо-
тать. Что касается других 
возможных мультканди-
датур на продвижение в 
кинематограф... Ну вот 
сейчас снимаются «Бре-
менские музыканты - 3». 
Мало было провала «Бре-
менских музыкантов - 2», 
которые снял Александр 
Абдулов, так решили еще 
раз за них взяться... Сейчас 
вообще начнут эксплуати-
ровать со страшной силой 
новых «чебурашек». Но я 
убежден, что всех их ждет 
провал. Однако почему 
бы не экранизировать 
сказки? Помните, министр 
культуры Ольга Люби-
мова сказала, что хорошо 
бы снять «По щучьему 
велению»? Вот тут мож-
но делать все что угодно. 
Фантазировать сколько 
угодно! Тем более что 
экранизация «По щучьему 
велению» Александра Роу, 
кстати, очень хорошая, 
давно забыта, не разо-
шлась на фразы и цитаты. 
Поэтому можно еще раз 
экранизировать эту сказку 
и создать действительно 
нечто выдающееся. Мне 
еще кажется хорошей 
идеей экранизировать 
всю франшизу Алексан-
дра Волкова «Волшебник 
Изу мрудного города». Это 
же типичное фэнтези!

М.Н.

Кинематографический 
успех ушастого сим-
патяги - прежде всего 
кассовый - неизбежно 
должен был вдохновить 
продюсеров и режис-
серов на то, чтобы 
снять еще что-нибудь 
по мотивам советских 
мультфильмов...

После Чебурашки - 
кот Матроскин!
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Актриса, которая много лет страдает от болезни 
Альцгеймера, даже не подозревает, какие страсти кипят 
вокруг ее семьи. Народ обсуждает «предательство» ее 
любимого сына, который «сбежал за границу, бросив 
больную мать и жену с ребенком».

Маргарита Терехова 
давно уже «живет в своем 
мире»: из-за болезни Альц-
геймера она никого не узна-
ет, не разговаривает и фак-
тически не встает с постели. 
Но поклонники до недавне-
го времени были спокойны 
за любимую актрису, ведь о 
ней заботились дочь Анна 
и сын Александр. Однако 
на днях стало известно, что 
Александр внезапно пере-
брался в Польшу. И теперь 
единственный родной че-
ловек, который остался 
рядом с Тереховой, - это ее 
дочь Анна. Сын же сосре-
доточился на том, чтобы 
устроиться в Европе. Сестре 
он материально не помога-
ет. Более того, не помога-
ет деньгами и своей дочке 
Вере, которую ему в 2015 
году родила бывшая со-
листка группы «ВИА Гра» 
Татьяна Найник. Терехов, 
как оказалось, расстался с 
певицей, обещал платить 
алименты на ребенка, но 
ничего не платит. Найник, 
как говорят, сдает квартиру 
в центре Москвы и живет на 
эти деньги. А вот Анне при-
ходится работать на износ, 
поскольку ей надо оплачи-
вать дорогие лекарства и 
сиделок для мамы. Но на 
брата, который предпочел 
освободиться от всех обяза-
тельств, она не в обиде, даже 
защищает его: «То, что он 
бросил больную мать, - это 
бред и преувеличение. Саша 
любит маму и не бросал ее. 
Он уехал временно».

- По моим наблюдениям, 
Александр всегда был очень 
избалован, - рассказал нам 
режиссер Андрей Житин-
кин, близко друживший с Те-
реховой. - Я работал с Мар-
гаритой Борисовной, ездил с 
ней на гастроли. Помню, что 
из Америки она привезла 
огромное количество чемо-
данов. Это все были подарки 
для Саши, она тогда потра-
тила на сына весь свой гоно-

рар. Безумно любила Сашу 
и всегда привозила ему все, 
что он хотел. Ее мучило чув-
ство вины, она переживала, 
что из-за гастролей и съемок 
уделяет сыну мало внимания. 
Поэтому всячески поощряла 
все его фантазии. Увлекся он 
живописью - она покупает 
ему дорогие краски и про-
чие принадлежности. Решил, 
что будет снимать кино, - она 
везет видеокамеру. Он и му-
зыкой пробовал заниматься, 
пытался сочинять... Терехова 
всегда давала своим детям 
возможность искать себя. 
И если Аня очень быстро 
определилась с призванием, 
сказала, что пойдет по сто-
пам мамы, то Саша посто-
янно был в каком-то поиске. 
Он то поступил на актерский 
факультет, потом пошел во 
ВГИК и недоучился... За ним 
всегда оставались какие-то 
хвосты: начнет и бросает. И 

получилось так, что он в ито-
ге так себя и не нашел. Не по-
нял, в чем его призвание. Мы 
с ним как-то встретились на 
телевидении, на ток-шоу, где 
собирали средства на лече-
ние Тереховой (за ней нужен 
круглосуточный уход, сидел-
ки работают посменно, а это 
очень дорого). И вот ему на 
телевидении предложили 
работу редактором. Он не-
много поработал и бросил. 
И Саша не давал никаких 
финансовых вливаний. День-
ги на уход за Маргаритой 
Борисовной зарабатывала 
только Аня. Она хваталась 
за любую подработку - шла 
на ток-шоу, на мероприятия, 
снималась в сериалах. И все 
ее гонорары уходили и ухо-
дят на маму. Более того, ког-
да у Саши родился ребенок, 
Аня и тут помогала! То есть 
сейчас для Ани ничего не из-
менилось. Брат уехал? Так от 
него давно уже ничего не за-
висело. Аня и так все тащила 
на себе. А Саша... Он уехал 
искать себя - и это нормаль-
но для него. Он всю жизнь 
ищет. Правда, свой очеред-
ной скачок аж в Европу он 
поздновато сделал. Ему уже 
42-й год. В таком возрасте 
уехать за рубеж и пытаться 
там себя найти - очень со-
мнительное предприятие. 
Там никому не нужны рус-
ские артисты и русские ре-
жиссеры. Чтобы там хотя бы 
обратить на себя внимание, 
он должен был бы предъ-
явить какие-то свои феноме-
нальные картины. А у него 
ничего нет. Если он думал, 
что какое-то значение будет 
иметь его фамилия, то увы... 
Маргариту Терехову там 
не знают. Саша совершил 
ошибку, уехав из страны. 
Потому что здесь фамилия 
Терехов может работать на 
него, а там - нет. Он там ни-
кому не нужен...

Лидия Мезина

Знаменитый телеведущий продолжает залечивать 
последствия многочисленных переломов, которые он 
получил в результате всего лишь одного падения. 
Кости оказались очень хрупкими. И зоолог сам рассказал 
почему...

Николай Дроздов возвра-
щался с работы из МГУ. По-
скользнулся на льду около 
своего подъезда, упал и сло-
мал сразу несколько ребер. 
Причем сначала думал, что 
это просто ушиб грудной 
клетки, и к врачам не обра-
щался. Но боль нарастала. 
Пришлось пройти обследо-
вание, которое и выявило 
серьезные травмы. Николай 
Николаевич был вынужден 
три недели провести в боль-
нице. И впереди у него еще 
долгая реабилитация. Дроз-
дов признался, что падение 
на льду не имело бы таких 
последствий, если бы он 
много лет назад не вступил 
в ряды убежденных вегета-
рианцев: он питался только 
растительной пищей.

- Но в последнее время я 
все-таки стал кушать мясо, - 
рассказывает телеведущий. 
- Долгие годы его не упо-
треблял. Но потом у меня 
случился первый перелом. 
И врачи сказали, что если не 
есть мяса, то переломы будут 
случаться все чаще и чаще. 

Видите, теперь и до ребер до-
шло.

- Вегетарианство - это 
как медаль, у которой есть 
две стороны, - говорит врач-
терапевт Андрей Комаров. 
- С одной стороны, вегета-
рианцы реже страдают от 
желудочно-кишечных и 
сердечно-сосудистых забо-
леваний. Но с другой - у них 
возникают проблемы с эндо-
кринной системой, нервной 
системой. И действительно 
наблюдается хрупкость кост-
ной ткани. Это было давно 
подмечено. А пару лет назад 
в уважаемом медицинском 
журнале были опубликова-
ны результаты многолетнего 
исследования на этот счет. И 
оказалось, что вегетарианцы 
ломают себе кости гораздо 
легче и чаще, чем мясоеды. 
Дело в том, что для поддер-
жания здоровья костей тре-
буются белок, витамин D и 
кальций. Все это вегетари-
анцы пытаются получить из 
орехов и бобовых культур. 
Но растительный белок от-
личается от животного и 
хуже усваивается нашим ор-
ганизмом. Более того, из-за 
обилия клетчатки, которую 
вегетарианцы потребляют, 
львиная доля белка вообще 
нейтрализуется. Кальций и 
витамин D поступают тоже 
в очень скромных объемах. 
А некоторые аминокисло-
ты, необходимые нам для 
синтеза жизненно важных 
веществ, вообще не поступа-
ют, так как содержатся толь-
ко в мясе. И эти аминокисло-
ты играют большую роль в 
состоянии кожи и костей.

М.Н.
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хвосты: начнет и бросает. И Лидия Мезина случаться все чаще и чаще. состоянии кожи и костей.
М.Н.

Данила Козловский был 
женат трижды и все время 
на актрисах. С полячкой Ур-
шулой Магдаленой Малкой 
он развелся через три года, 
хотя сохранил дружеские от-
ношения и даже играл с ней в 
одном спектакле. Потом со-
стоял в гражданском браке с 
Юлией Снигирь, от которой 
в 2015 году ушел к Ольге Зу-
евой. В 2020-м у пары роди-
лась дочь, после чего семья 
распалась.

Тогда же и стали говорить, 
будто Данила Козловский 
теперь с Оксаной Акиньши-
ной. До встречи с ним она 
успела пожить со многи-
ми мужчинами. Например, 
встречалась с актером Алек-

сеем Чадовым, потом со-
шлась с Сергеем Шнуровым. 
Затем дважды выходила за-
муж и оба раза за продюсе-
ров - Дмитрия Литвинова и 
Арчила Геловани, от обоих 
родила детей...

О ее романе с Козловским 
заговорили во время съемок 
фильма «Чернобыль», в ко-
тором оба сыграли главные 
роли, а Данила выступил еще 
и в качестве режиссера.

- На съемках «Чернобы-
ля» мы все стали семьей, су-
ществовали на одной общей 
энергии весомый период 
времени. Это такие воспо-
минания, которые сложно 
быстро забыть и пережить, 
- рассказывала Акиньшина.

После премьеры по-
явились снимки, на которых 
актеры мило общаются, 
садятся в машину и вместе 
уезжают куда-то. Вскоре 
Козловский сообщил, что 
расстался с Ольгой Зуевой, 
которая от него родила. По-
том был фильм «Карамора», 
где актеры снова оказались 
вместе: и в кадре, и за ним. 
Например, их видели в Тре-
тьяковской галерее.

Так продолжается уже 
третий год. Но оба словно 
стесняются этих отношений. 
Например, на премьеру се-
риала «Раневская» они хоть 
и пришли вместе, но пози-
ровать отказались, от при-
целов камер уворачивались 
и просили их не снимать. 
Афишировать романтиче-
ские отношения кинозвезды, 
вероятно, не готовы из-за 
болезненного расставания с 
предыдущими партнерами и 
потому, что у каждого есть 
дети...

Федор Гришин

«Терехову бросил сын? 
Это нормально...»

Дроздов стал жертвой 
вегетарианства?

Козловский скрывает 
роман с Акиньшиной
Про роман Данилы Козловского и Оксаны Акиньшиной долго судачили на уровне слухов. Тем более что оба актера были несвободны. Но сейчас им скрывать, кажется, нечего...
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Маргарита Терехова с сыном 
Александром и дочерью Анной
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Мошенники посягнули 
на святое. В погоне за 
деньгами москвичей 
жулики совсем по-
теряли стыд и стали 
глумиться над государ-
ственной символикой! 
Столичные жители 
получили платежки за 
услуги ЖКХ, на кото-
рых святой Георгий не 
такой, как на гербе. Но 
обнаружилось это не 
сразу…

Лицом к лицу лица 
не увидать

Плательщикам какая раз-
ница, как выглядит Георгий 
Победоносец в платежке? 
Они никогда и не вглядыва-
лись в лик святого на кви-
танции - не в храме же, в 
самом деле! Этим и восполь-
зовались жулики. Что же с 
этой платежкой не так?

Если рассмотреть липо-
вую квитанцию повнима-
тельнее, то можно увидеть, 
что у Георгия Победоносца 
на гербе Москвы закрыто 
забрало на шлеме. Это вер-
ный признак подделки. На 
официальном гербе прави-
тельства Москвы у святого 
Георгия лицо открыто - на 
нем можно различить гла-
за, рот и нос. Этот трюк 
помогает аферистам избе-
жать ответственности за 
эксплуатацию официаль-
ного символа столичной 
власти. Его могут исполь-
зовать только государ-
ственные организации.

Однако вернемся к са-
мой платежке. Разворачи-
ваем ее и видим собствен-
ные достоверные личные 
данные. Но среди прав-
дивой информации вдруг 
появляется угрожающее 
предупреждение о необ-
ходимости провести ме-
трологическую проверку 
вашего индивидуального 
прибора учета воды. Для 
убедительности дана ссыл-
ка на постановление пра-
вительства России и фон-
да «Аршин», в который 

заносится информация о 
поверке счетчика. Рядом 
с предупреждением ука-
зан телефон якобы ЕИРЦ 
Москвы 8 (495)161-18-00. 
На самом деле это теле-
фон мошенников, но этого 
хозяин квартиры еще не 
знает.

Что обычно делает, по-
лучив такую информацию, 
законопослушный граж-
данин? Правильно, звонит 
по номеру указанного кол-
центра, оператор которого 
«поможет» оформить по-
верку в ближайшие дни. И 
тот помогает… А когда к 
вам придут «специалисты», 
может случиться всякое. 
Как свидетельствует опыт, 
добра не жди. Мошенники 
умышленно повреждают 
счетчики и начинают вы-
могать деньги за установку 

новых, записывают ваш от-
каз на диктофон, угрожают 
разными карами. Могут 
даже прихватить что-то 
из ваших вещей. Кто-то 
из жертв утверждает, что 
после ухода аферистов в 
квартире завелись клопы. 
Может, чтобы затем прий-
ти под видом платной сан-
эпидстанции?..

И самое неприятное. 
Если вы соглашаетесь на 
замену счетчиков, жулики, 
естественно, не передадут 
деньги за это ни в какой 
фонд, и ваш счетчик так и 
не будет зарегистрирован. 
Мошенники просто исчез-
нут, а поверку придется про-
водить заново.

Им нет преград 
на море и на суше

Это не первая поддел-
ка квитанций в Москве. В 
2020 году злоумышленники 

скопировали бланки ЕИРЦ 
столицы, приставили лиш-
ние буквы к названию и 
начали уведомлять москви-

чей о задолженности по по-
чте, угрожая отключением 
тепла и электроснабжения. 
В пресс-службе Департа-
мента ЖКХ г. Москвы тог-
да рассказали, что человек 

открывал доступ к своему 
счету мошенникам после 
того, как оплачивал такую 
квитанцию и вводил рек-
визиты своей банковской 
карты.

Власти и сегодня реко-
мендуют по-прежнему со-
хранять все оплаченные 
квитанции, а в конце года 
брать документ в МФЦ о 
том, что долг отсутствует. 
И в качестве профилакти-
ческой меры защиты напо-
минают гражданам, что в 
липовой квитанции штрих-
код не читается - это просто 
картинка.

То есть понимаете, что 
получается? Квитанцию 
надо пробовать на зуб, ис-

следовать ее как кримина-
лист и даже патологоана-
том. При этом твои личные 
данные давно ни для кого 
не секрет, иначе откуда бы 
у мошенников была пол-

ная база? Все эти сайты, 
заведенные для удобства 
граждан, включая «Госус-
луги» и mos.ru, очень даже 
«подтекают».

Сейчас идут разгово-
ры, чтобы сделать единую 
базу по оплате ЖКУ. Это 
будет что-то с чем-то. Чи-
новники решили, что так 
им проще вести статисти-
ку. А мошенники уже, ви-
димо, радостно потирают 
руки. Правда, некоторые 
здравомыслящие деятели 
опасаются, что поскольку 
граждане обычно оплачи-
вают коммуналку в одно 
время, то система запросто 
может рухнуть от наплыва 
пользователей. Глядишь, 
еще одумаются…

С открытым 
забралом

Телефонные и онлайн-
жулики ежегодно зараба-
тывают на россиянах мил-
лиарды рублей. Банковские 
аналитики прогнозируют 
дальнейший рост мошенни-
чества. О чем это говорит? 
О том, что мы должны быть 
бдительными.

 Сравнивайте новые 
платежки со старыми. Если 
хоть один показатель отли-
чается (площадь, предыду-
щие показания и т. д.), это 
повод забить тревогу.

 Если квитанции прихо-
дят по почте, а вы на такую 
услугу не подписывались, 
значит, вы получили «пись-
мо счастья». В спам его!

 Менять счетчики име-
ют право только аккре-
дитованные компании. 
Снятие пломбы со старо-
го прибора посторонним 
лицом может привести к 
штрафам собственника. 
Если срок поверки счет-
чика приближается, нужно 
обращаться только в ак-
кредитованную компанию, 
которая есть в реестре.

 Настоящий телефон 
ЕИРЦ Москвы указан в 
старых квитанциях. Диспет-
черы единой горячей линии 
+7 (495) 777-77-77.

Юрий Кулинчиков

К моей бабушке такой приходил. Но 
моя двоюродная сестра заперла его 
в ванной и вызвала полицию. При-
бывший наряд сказал, что это разво-
дилово. И мастер-самозванец уехал в 
отделение на воронке с решетками.

КСТАТИ
Откровенно слабое место аферистов - незнание 
точной площади квартиры, с хозяина которой они 
рассчитывают поиметь деньги. Это означает, что 
 графа с площадью жилья может содержать невер-
ную информацию или быть пустой.

В наступившем году для 
управляющих компа-
ний будут разработаны 
и внедрены единые 
стандарты по обслужи-
ванию многоквартирных 
домов, также введут 
единые и понятные на-
селению тарифы за жи-
лищно-коммунальные 
услуги. Разумеется, эти 
решения будут прини-
мать региональные вла-
сти, но главный принцип 
будет один - качество и 
доступность услуг ЖКХ.

Депутаты отмечают, что 
жалоб граждан на качество 
услуг ЖКХ становится все 
больше. Дом может по-
пасть под правление любой 
управляющей компании, 

которых сейчас полно, а 
качество работ УК совер-
шенно разное. И общих 
стандартов нет. Планирует-
ся ввести таковые на убор-
ку дворов и подъездов, со-
держание и ремонт лифтов, 
бытовой ремонт в кварти-
рах. Этот подход уже за-
ложен в Стратегию разви-

тия строительной отрасли, 
которая будет реализовы-
ваться до 2030 года.

Причем речь будет идти 
не только о качестве услуг, 
но и о тарифах на них. Для 
этого также будут вводить-
ся единые стандарты. Пока 
получается, что в одном дво-
ре или городе замена крана 

стоит 4000 рублей, в другом 
- 1500. Как считает депутат, 
член Комитета Госдумы по 
строительству и ЖКХ Алек-
сандр Якубовский, граждане 
должны четко понимать, за 
что именно они платят и что 
получат за свои деньги.

Есть также идея вве-
сти балльную систему. Это 
будет похоже на «звезд-
ность» отелей. Чем больше 
«звезд» (баллов) у управ-
ляющей компании, тем 
выше качество ее работы. 
Исходя из этого принципа, 
можно предположить, что 
УК будут бороться за бал-
лы, иначе жильцы домов 

просто будут отказываться 
от услуг «низкозвездных» 
управляющих компаний.

Похоже, в коммуналь-
ных службах действитель-
но пришло время перемен. 
Минстрой должен разра-
ботать прозрачную и по-
нятную людям систему 
ценообразования, т. е. опре-
деления стоимости быто-
вых и коммунальных услуг. 
Но еще более важная зада-
ча - создать в сфере ЖКХ 
настоящую конкурентную 
среду. Тогда руководство и 
сотрудники управляющих 
компаний будут не просто 
сидеть в кабинетах и про-
тирать штаны, а начнут ре-
ально заботиться о жильцах 
домов и качестве оказывае-
мых услуг, иначе они просто 
окажутся без контрактов.

Марина Лепина

ОБЩИЕ СТАНДАРТЫ ДЛЯ 
УПРАВЛЯЮЩИХ КОМПАНИЙ

КАК ОТЛИЧИТЬ ФАЛЬШИВУЮ 
КВИТАНЦИЮ ЗА ОПЛАТУ ЖКУ
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На днях зашел в от-
деление «Почты Рос-
сии» в подмосковном 
городе Жуковском. И 

глазам своим не по-
верил: тут продавали 
не только конверты и 

открытки, но и… вино. 
За ним и выстроилась 

очередь. Несем культу-
ру в массы!

Торговля спиртным в 
России, как известно, всегда 
была делом чрезвычайно 
выгодным. И скажите, как 
в наше псевдорыночное 
время не заняться этим до-
ходным промыслом орга-
низации, которая владеет 
40 тысячами торговых то-
чек, то бишь почтовых от-
делений по всей стране? В 
результате появилась идея 
разрешить продавать на по-
чте отечественное вино, при-
чем не только, так сказать, 
в розницу, но и с доставкой 
на дом. Вы делаете заказ на 
официальном сайте «Почты 
России», оплачиваете и полу-
чаете его в виде, извините, 
почтового отправления…

В Минпромторге эту нова-
цию-инновацию с радостью 
поддержали. Да и в Минфи-
не заявили, что эксперимент 
пройдет в русле программы 
импортозамещения и обес-
печит развитие российского 
виноделия, поможет изме-
нить баланс спроса в пользу 
отечественной продукции. 
Проект в порядке экспери-
мента начали в нескольких 
регионах, включая Москву и 
Подмосковье. Не правда ли, 
эта новость вызывает, мягко 
говоря, противоречивые чув-
ства?..

Между тем на российском 
рынке алкогольной продук-
ции происходят очевидные 
изменения. Растет произ-
водство игристых вин и оте-

чественное производство 
элитного алкоголя - рома, 
виски, джина, кальвадоса и 
виноградной водки. За пер-
вые три квартала прошлого 
года рост по этим позициям 
- сразу на 64,2%. Импорта 
уже почти нет, запасы кон-
чаются, и цены растут…

Что делать простому 
человеку в этих нечелове-
ческих, простите за тавто-
логию, условиях? Идти на 
«Почту России»! Беспри-
страстная статистика засви-
детельствовала растущий 
спрос на дешевое крепленое 
вино, розничные продажи 
которого за январь - ноябрь 
прошлого года выросли бо-
лее чем вдвое - до 5,13 млн 
литров. Самым большим 
спросом пользуются оте-
чественные портвейны по 
цене 300 рублей за 0,7 ли-
тра. «Винный гид России» 
констатирует, что на сегод-
няшний день в розничной 

продаже представлены 43 
наименования портвейнов.

Напомним, что в Порту  -
галии (а это родина портвей-
на) вино считают вариантом 
аперитива, употреблять ко-
торый следует для возбуж-
дения аппетита перед ужи-
ном на голодный желудок 

и в небольших количествах. 
Да и технология производ-
ства предусматривает мини-
мум двухлетнюю выдержку 
в дубовых бочках. Настоя-
щий крымский портвейн по 
технологии должен иметь 
пятилетнюю выдержку. А 
портвейн премиальной ка-
тегории Vintage Port настаи-
вается от 20 до 30 лет.

Но если в России произ-
водство портвейна выросло 
вдвое всего за год, то о какой 

выдержке можно говорить? 
Да и употребляют у нас 
порт вейн вовсе не рюмками, 
а гранеными стаканами или 
просто из горла и до, и по-
сле, и в процессе закуски. Те, 
кто помнит, в советские годы 
именно так пили знамени-
тый «Солнцедар» и прочие 

«шпалопропиточные» жид-
кости. Назад в СССР?

Конечно, нынешняя вин-
ная торговля иная: нет преж-
него дефицита, действует 
закон, по которому прода-
ваемое в магазинах россий-
ское вино должно быть сде-
лано на территории страны 
из винограда, выращенного 
у нас. И маркироваться с 
указанием зоны виноделия, 
сахаристости и выдержки: 
выдержанное - шесть меся-
цев, для крепленых вин - 12 
месяцев, марочное - 18 ме-
сяцев. А суррогаты должны 
размещаться с маркировкой 
«Не является вином» на от-
дельных полках.

Тем не менее почти по-
ловина потребляемых даже 
сегодня в России вин - ино-
странные. Но это еще пол-
беды. Гораздо хуже, что мы 
не можем обойтись без им-
порта даже в производстве 
собственных игристых на-
питков. Российские виноде-
лы закупают в европейских 
питомниках до 90% сажен-
цев винограда. Даже дубо-
вые бочки на 95% импорт-

ные! Получается, бутылка 
отечественная, а пробка из-
за бугра. Зарубежное даже 
мюзле - проволока, которая 
держит пробку на бутылке 
игристого вина.

В общем, компоненты не 
только можно, но и кате-
горически необходимо им-
портозамещать. Заниматься 
этим должен отечественный 
бизнес. А что делают наши 
олигархи? К примеру, мил-
лиардер уральский метал-
лург Дмитрий Пумпянский с 
сыном еще в 2008 году купил 
виноградники площадью 32 
га на средиземноморском 
побережье Франции. Они 
вложили огромные средства 
в улучшение сортов, пере-
вели их на «чистую биоло-
гию», построили новые цеха. 
А совладелец транспортной 
группы «Н-Транс» Андрей 
Филатов в 2013 году купил 
виноградарское хозяйство в 
Бордо - оно было основано 
в 1885 году.

Почему бы эту энергию 
не потратить на российскую 
винную индустрию? Ведь 
виноделие - весьма затрат-
ный бизнес, требующий 
длинных инвестиций. Пока 
же отечественный рынок 
вина в загоне - в этом уве-
рен директор Центра ис-
следований федерального 
и регионального рынков 
алкоголя Вадим Дробиз. 
Самый популярный в Рос-
сии алкогольный напиток 
- пиво, на втором месте - 
водка и только на третьем - 
вино. Да и средний уровень 
отечественного виноделия 
пока, к сожалению, не так 
высок, как хотелось бы. 
Будем надеяться, что вме-
шательство в эти сложные 
процессы «Почты России» 
качественно изменит ситу-
ацию…

Андрей Князев, 
Кирилл Бахлунов

СПРАВКА
«Почта России» будет торговать только россий-
ским вином, доставлять его через 24 часа после 
заказа, а в отделении реализовывать исключи-
тельно через специализированную витрину. 

Михаил Хазин пред-
лагает на своем ка-
нале простой рецепт 

«деофшоризации»: «Вся 
собственность, которая 
находится в России и при 
этом зарегистрирована в 
офшорах, должна быть 
либо перерегистрирована 
здесь, либо конфискована 
государством. Ограничь-
те обналичивание, то есть 
переток денег из легаль-
ной сферы в нелегальную. 
Чтобы один человек мог 
обналичивать в день сумму, 
не превышающую размера 
среднемесячной зарплаты 
в РФ. Для 90% россиян это 
не станет сколько-нибудь 
заметным ограничением. 
Но господа олигархи, едва 
услышав про такое пред-
ложение, уже начали кри-
чать про «тридцать седь-
мой год».

В список Минфина вош-
ли 57 зон на «деофшори-
зацию»: Кипр, Мальта, 
Гонконг, Сингапур... Еще 
бы Лондон туда включи-

ли, ведь большинство рос-
сийских миллиардеров, 
заработавших баснослов-
ные состояния в РФ, по-
том всплывают там и даже 
передают часть «нажито-
го непосильным трудом» 
на нужды ВСУ. Миллионы 
долларов и фунтов стер-
лингов переводят Киеву. 
Почему в нашей стране до 
сих пор не запретят офшо-
ры полностью?

В России по итогам 2022 
года может быть отмечен 
рекордный отток капитала. 
Центробанк оценивает эту 
сумму примерно в 251 мил-
лиард долларов. При этом 
в стране заводы банкротят-
ся из-за недостатка инве-
стиций, промышленность 
переживает нелучшие вре-
мена, импортозамещение 
буксует, поскольку на него 
просто не хватает денег. А 
общественность ропщет: 

на нужды бойцов СВО свои 
пенсионные крохи отдают 
даже слепые старушки, но 
только не российские оли-
гархи. Они-то в большин-
стве своем постарались 
сейчас затаиться и сделать 
вид, что все происходящее в 
стране и мире их не касает-
ся. А деньги под шумок все 
еще выводятся в офшоры.

«Родина олигархов там, 
где они хранят свои день-
ги. А так как российские 
олигархи держат свои 
средства на Западе, то они, 
естественно, дистанциру-
ются от помощи фронту, 
так как есть риск, что эти 
средства у них отберут. 
Если бы они хранили день-
ги в России, развивали ее, 
то, уверен, воспылали бы 
патриотизмом, потому что 
в этом случае они защища-
ли бы свой капитал», - го-
ворил по этому поводу во-

енкор WarGonzo Дмитрий 
Селезнев.

Ранее правительство 
России уже пыталось мяг-
ко вернуть вывозимые 
крупным бизнесом сред-
ства, создав отечествен-
ные офшоры на Дальнем 
Востоке. Теперь у нас есть 
самые необитаемые оф-
шоры в мире. А между тем 
обескровливание россий-
ской экономики продол-
жается. 

Почему же даже такой 
предлог, как СВО, не ис-
пользуется, чтобы все 
офшоры для российского 
бизнеса и компаний взять 
и запретить окончатель-
но? За полный запрет оф-
шоров в РФ неоднократно 
высказывались известные 
экономисты: Михаил Де-
лягин, Сергей Глазьев, Ми-
хаил Хазин. Но, похоже, их 
не слушают.

Вкладывать деньги в про-
изводство в России невы-
годно, этому мешает наша 
либерально-экономическая 
политика: высокие процент-
ные ставки по кредитам, ад-
министративные барьеры, 
постоянные налоговые про-
верки, засилье монополий 
на сырьевом рынке. Вот и 
продолжается бегство ка-
питала. И законы в сфере 
экономики надо менять, и 
менталитет бизнесменов.

Но пока наше прави-
тельство действует очень 
робко. С января 2023 года в 
России действует запрет на 
выделение государствен-
ной поддержки компани-
ям, которые прямо или 
косвенно на 25% и более 
принадлежат офшорам. 
Очевидно, что пришла 
пора принимать более ра-
дикальные меры.

Олег Павлов

КАК ОСТАНОВИТЬ БЕГСТВО КАПИТАЛА

ПОРТВЕЙН ПРИНЕСЕТ… 
ПОЧТАЛЬОН!
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Это уже не первый случай 
в России, когда подростки за 
небольшие деньги соверша-
ют диверсии по инструкции 
неведомого им куратора из 
мессенджера, соцсети или 
чата в компьютерной игре. 
Ранее других старшекласс-
ников уже задерживали 
за бросание коктейлей 
Молотова в военкома-
ты и за поджог транс-
форматорной будки у 
железной дороги. Не-
ужели старшекласс-
ники из Чехова, как 
безграмотный герой 
рассказа Антона 
Павловича «Злоу-
мышленники», со-
всем не соображали, 
что из-за их действий 
поезд может сойти с рель-
сов и погибнут невинные 
люди? Да еще и снимали 
свой «подвиг» на видео, 
чтобы отчитаться перед ку-
раторами…

Несмотря на юный воз-
раст, подросткам может 
грозить уголовное нака-
зание от 10 лет лишения 
свободы вплоть до пожиз-
ненного заключения, по-
скольку по особо тяжким 
статьям ответственность 
наступает с 14 лет. В случае 
если возраст 14 лет еще не 
наступил, также предусмо-
трена ответственность. Не-
совершеннолетние от 11 до 
18 лет могут помещаться в 
специальные учебно-воспи-
тательные учреждения за-
крытого типа. И к ним при-
меняются принудительные 
меры воспитательного воз-
действия. Такая мера может 
назначаться не более чем на 
три года. А если в результа-
те преступных действий бу-
дет нанесен материальный 
ущерб, то ответят родители 
несовершеннолетнего. То 
есть сотни тысяч рублей за 
повреждение железной до-
роги придется выплачивать 
мамам и папам «мальчи-
шей-плохишей».

Метод использовать не-
зрелые умы для раскачки 
российского общества и 
нанесения материального 
ущерба использовал еще 
Навальный. Помните видео-
ролики, где этот «борец с 
коррупцией» с видом едва 
не лопающегося от осоз-

нания своей важности нар-
цисса проповедует перед 
14-летними детьми: «Мы 
здесь власть!» - и зовет их 
идти на Кремль с камнями 
за пазухой? А посты в соц-
сетях, предназначенные как 
раз для таких неспособных 
к критическому мышлению 
школьников: «Не рефлек-
сируй! Передавай!» Сборы 
подростков, которых звали 
«снести режим» и постоять 
на акциях в поддержку На-
вального, тоже шли в мес-
сенджерах и в соцсетях. Да 
еще «табаки» Навального 
врали детям, что, мол, вам 
ничего не будет, если вы уда-
рите полицейского или рос-
гвардейца, кинете камень в 
витрину, потому что вам еще 
нет 16 лет. А если кто за та-
кие действия попадет в по-
лицейский участок, звоните, 
мы вам еще и компенсацию 
в 10 000 евро поможем полу-
чить от ЕСПЧ.

То есть была прямая про-
вокация экстремизма. И 
сегодня выполнившим эту 
славную задачку российским 
заключенным так озабо-
тились аж два нобелевских 
лауреата, что обратились в 

Комитет Красного креста 
с требованием вмешаться в 
судьбу Навального. А его до-
рогущий цифровой портрет 
вывесили на центральной 
улице в Нью-Йорке. Кто-
то еще не знает, 
в чьих интересах 
работал данный 
гражданин?

Недавно в ин-
тервью газете 
Washington Post 
начальник глав-
ного управления 
разведки (ГУР) 
министерства обо-
роны Украины 
Кирилл Буданов 
заявил, что в РФ 
следует ждать еще 
атак и «что у Украины есть 
агенты, работающие на тер-
ритории России». Теперь мы 
знаем, что ГУР и СБУ не 
гнушаются ничем и вербу-
ют детей, которые для них 
просто расходный материал. 
Если подорвутся на подло-
женной в тайник для совер-
шения диверсии взрывчатке, 
не жалко! Других таких же 
«умных» наберут!

А вот родителям долж-
но быть очень жалко своих 

детей, которые по глупости 
могут сломать себе жизнь 
и стать причиной гибели ни 
в чем не повинных людей. 
Для всех должно быть ясно, 
что никакое поднятие фла-

га и распевание гимна по 
понедельникам в школах 
не воспитают в юношах и 
девушках сознательности и 
патриотизма. Есть надежда, 
что поможет урок «Разго-
воры о важном», который 
начали проводить в наших 
школах, но все равно глав-
ную роль в воспитании ре-
бенка играет семья.

Несмотря на то что все 
мессенджеры хранят пере-
писку и даже удаленные 

сообщения в «облаке» и 
предоставляют по запро-
су спецслужб, уследить за 
миллионами сообщений в 
сутки никакая разведка не в 
состоянии. Запретить все к 
чертям и поставить «китай-
ский файервол», как в КНР, 
- это не выход. Только вызо-
вет раздражение в обществе. 
Одними силовыми методами 
проблему вербовки молоде-
жи не решить.

Что же остается? Толь-
ко близкие и родные люди, 
которым их дети небезраз-
личны. Родителям нужно 
провести доверительный 
разговор, подобрать сло-
ва, чтобы донести простую 
мысль: нельзя доверять не-
знакомцам, сулящим «зара-
боток по-быстрому». Ни в 
соцсетях, ни в Telegram, ни 
в каком другом секретном 
чате. О том, что начинать 
жизнь с предательства - худ-
шее, что можно придумать. 
Об ответственности, в том 
числе и уголовной. О том, 
что жизни других людей 
важны, как и жизнь самого 
подростка. 

А если уж сильно зудит в 
одном месте, то нужно до-
ждаться совершеннолетия 
и идти на выборы. Строить 
лучшую страну и лучшую 
жизнь для себя и своих по-

томков. Конечно, Рос-
сии нужны масштаб-
ные экономические 
реформы, нужны со-
циальные лифты для 
молодежи и социаль-
ная справедливость, 
чтобы прекратились 
эти разброд и шата-
ние и раскол страны 
по возрастам. Иначе 
будем иметь потерян-
ное поколение рело-
кантов и потерянное 
поколение школьни-

ков, готовых взрывать пас-
сажирские поезда за три ты-
сячи рублей.

Как говорил Владимир 
Высоцкий западным жур-
налистам: «У меня есть пре-
тензии к властям моей стра-
ны, но обсуждать их я буду 
не с вами». Никто извне не 
имеет права указывать нам 
и нашим детям, как строить 
нашу жизнь.

Ольга Поплавская

Как уберечь 
подростков 
от вербовки 

СБУ?
На днях сотрудники ФСБ задержали трех восьмиклассников из 
подмосковного города Чехова. Недоросли повредили пути на 
железнодорожном перегоне Курского направления за предложенное 
незнакомцами в мессенджере Telegram вознаграждение.

В России впервые 
вынесли приговор 
по статье «Теракт» за 
поджог военкомата. 
Обвиняемого из 
Ханты-Мансийского 
автономного округа 
приговорили к 12 годам 
лишения свободы.
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Вакцина 
от инфаркта

Сердечно-сосудистые 
заболевания предлагают 

лечить с помощью 
«генетических ножниц».

На сегодняшний день 
сердечно-сосудистые за-
болевания - основная при-
чина смертности на пла-
нете Земля. Количество 
инфарк тов, инсультов и 
прочих болезней сердца и 
сосудов не поддается изме-
рению. Особенно рискуют 
стать жертвой инфаркта 
люди, у которых от при-
роды есть склонность к 
накоплению плохого холе-
стерина в кровеносных со-
судах. Этому способствует 
весьма распространенная 
генетическая мутация.

Для профилактики ран-
них инфарктов и инсуль-

тов и лечения атеросклероза 
предлагают воспользоваться 
технологией генной инжене-
рии. В прошлом году компа-
ния Verve Therapeutics объ-
явила о начале клинических 
испытаний использования 
CRISPR для снижения риска 
развития у людей сердеч-
но-сосудистых заболеваний. 
Компания объяснила, какого 
результата хочет добиться: 

один укол, который изменит 
ДНК, чтобы обеспечить по-
жизненную защиту. Мол, от 
инфаркта и инсульта в бли-
жайшем будущем можно бу-
дет поставить вакцину и жить 
долго и счастливо.

Технологию CRISPR на-
зывают «генетическими нож-
ницами» неспроста. При этой 
технологии из ДНК букваль-
но вырезается участок с мути-
ровавшим геном. Можно раз-
работать вещество, которое 
при введении в организм будет 
целенаправленно вырезать 
определенные участки ДНК.

Но сейчас большая часть 
научного сообщества во всем 
мире настроена против ис-
пользования генной инже-
нерии на людях, потому что 
абсолютно непонятно, как 
избавление от одного вредно-
го гена повлияет на всю ДНК 
в целом потом, годы спустя. 
И что делать при появлении 
неожиданных побочных эф-
фектов? Точно ли вырежут 
только ненужный ген или от-
тяпают заодно и что-нибудь 
весьма полезное?

Снизить риск возникнове-
ния атеросклероза можно с 
помощью изменения рациона 
питания и увеличения физи-
ческой активности. Но иску-
шение обойтись одним уко-
лом «вакцины от инфаркта» 
вместо 10 000 шагов ежеднев-
но очень велико.

Нина БеловаНина Белова

Крысы-киборги 
и комары-

шпионы
В разных странах мира пытаются использовать животных и миниатюрные дроны для шпионажа.

Индийский телеканал 
WION сообщил, что ученые 
Главного научно-исследова-
тельского центра Организа-
ции оборонных исследований 
и разработок Индии занялись 
созданием крыс-киборгов, 
которые будут работать на 
спецслужбы. К головам крыс 
прикрепят миниатюрные ви-
деокамеры. Управлять чипи-
рованными крысами можно 
будет с помощью команд, 
подаваемых прямо в мозг. С 
тех пор как команда Илона 
Маска вживила чип в мозг 
обезьяне и та после этого 
набрала на компьютере 
силой мысли фразу «дайте 
мне еще тех вкусняшек», 
идея управлять чипиро-
ванными животными не 
кажется такой уж удиви-
тельной.

«Индия впервые за-
нимается разработкой 
подобной технологии. В 
некоторых зарубежных 
странах ее уже использу-
ют. Она поможет воору-
женным силам в операци-
ях по разведке», - уверен 
директор Лаборатории 
молодых ученых Парва-
танени Шива Прасад.

Использовать крыс-
киборгов собираются 
не только для шпи-

онажа, но и в спасательных 
операциях. Например, когда 
к оказавшимся в ловушке под 
обрушившимися перекры-
тиями или за завалом горной 
породы в пещере людям про-
лезть можно будет только по 
узкому лазу, где никому, кроме 
юркого мелкого существа, не 
пробраться. Преимущество 
крыс с видеокамерой на голо-
ве в качестве связистов-спаса-
телей очевидно: крысы уме-
ют лазать по стенам, плавать, 
если надо, то за счет своей 
сообразительности, бесстра-
шия и ловкости пролезут где 
угодно. Пока продолжают-
ся испытания первой фазы, 
в рамках которой крысой 
будут управлять команды 
оператора. На первом эта-
пе эксперимента электроды 
планируют внедрить в мозг 
крыс, на втором - займутся 
беспроводной передачей сиг-
налов-приказов.

Тем временем японцы соз-
дали дрон размером с комара 
и в виде комара. Рой таких 

дронов-комаров, по 
задумке ученых 

С т р а н ы 
вос-

ходящего солнца, способен 
обеспечить безопасность по-
литиков на важной конфе-
ренции. В частности, рой дро-
нов собираются использовать 
в Японии для безопасности 
участников саммита G7. Для 
Японии это очень актуально 
после недавнего убийства из-
вестного политика Синдзо 
Абэ. Но ясно, что рой дронов-
комаров с миниатюрными 
видеокамерами можно ис-
пользовать и в целях военно-
го шпионажа. Обнаружить 
таких мелких и незаметных 
лазутчиков на позициях и се-
кретных атомных объектах 
будет очень непросто.

Робота, тянущегося к те-
плу, в целях обнаружения и 
спасения погребенных под 
завалами людей создали ис-
следователи из Калифорний-
ского университета в Санта-
Барбаре. Вдохновили ученых 
виноградная лоза и лианы, 
которые всегда безошибочно 
тянутся к влаге и теплу. Робот 
похож на лиану. Он начинает 
«расти» в сторону тепла. Его 
планируют использовать в 
поисково-спасательных опе-
рациях и для определения по-
тенциально пожароопасных 
очагов в зданиях.

Ольга Поплавская
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Полупрозрачный бетон со 
вставками из оптоволокна из-
вестен уже несколько лет. Но 
он довольно дорогой, потому 
что оптоволокно недешевое. 
Однако исследователи из 
Пермского политеха нашли 
ему замену. Они создали полу-
прозрачный бетон на основе 
отходов дешевого оргстекла. 
Материал получился проч-
ный и совсем недорогой.

Чем больше вставок из 
оргстекла в бетоне, тем про-
зрачнее он получится. Ин-
новационный бетон может 
пропускать до 80% света, 

что позволит сэкономить на 
электричестве и осветитель-
ных приборах внутри здания. 
Материал легкий и водоне-
проницаемый. С помощью 
регулирования и дозирования 
прозрачности в бетоне раз-
ных марок можно добить-
ся потрясающего эффекта 
при строительстве крупных 
выставочных или офисных 
центров, торгово-развлека-
тельных комплексов и других 
общественных зданий. Так что 
новый полупрозрачный бетон 
наверняка вызовет интерес у 
архитекторов.

Новый материал также 
можно использовать для на-
ружных рекламных конструк-
ций и дорожных покрытий.

Разработка нового строи-
тельного материала была вы-
полнена учеными Политеха в 
Перми в рамках программы 
стратегического академиче-
ского лидерства «Приори-
тет-2030».

Олег Павлов
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Шапочка от болезни 
Альцгеймера

Умное устройство ускоряет 
выведение токсинов из клеток 
головного мозга. Этот прибор 

будет полезен и людям, 
страдающим бессонницей.

В лаборатории «умного 

сна» Саратовского нацио-

нального исследователь-

ского госуниверситета им. 

Н.Г. Чернышевского (СГУ) 

заканчивают работу над 

созданием особой шапочки 

для лечения болезни Альц-

геймера на ранних стадиях.

Шапочка от болезни 

Альцгеймера сделана из 

эластичного материала, к 

которому прикреплены све-

тодиоды для фототерапии. 

Светодиоды будут воздей-

ствовать на затылочную и 

теменную доли мозга во 

время сна, где расположены 

крупные лимфососуды, что-

бы усилить лимфодренаж и 

отток токсинов. В частно-

сти, отток бета-амилоидных 

белков, которые и вызы-

вают повреждения клеток 

мозга и деменцию.
У здоровых людей во 

время фазы глубокого сна 

активизируется лимфодре-

наж мозга. Клетки мозга 

омываются лимфой. Она 

уносит токсины, которые 

выработались клетками 

днем. У страдающих болез-

нью Альцгеймера этот про-

цесс нарушен. В итоге весь 

клеточный «мусор» - ток-

сичные соединения и мета-

болиты - накапливается в 

мозгу, и болезнь прогресси-

рует.
Похожее состояние на-

блюдается и у тех, кто 

страдает от длительной 

бессонницы или вынужден 

не спать по ночам долгое 

время из-за специфики ра-

боты. Им тоже шапочка от 

болезни Альцгеймера не 

помешает, чтобы избежать 

нейродегенеративных забо-

леваний мозга. Всего лишь 

одна бессонная ночь на 5% 

увеличивает содержание в 

тканях мозга токсичного 

белка - бета-амилоида. 

Прибор для торможения 

развития болезни Альц-

геймера разрабатывает-

ся в Саратове благодаря 

программе Минобрнауки 

России «Приоритет-2030». 

К умной шапочке прилага-

ются еще и часы, точнее, на-

ручный смарт-анализатор 

для мониторинга сна. При-

бор несложный и недоро-

гой. Уже успешно прошли 

испытания на животных, 

которые показали, что 

новое устройство на 60% 

ускоряет выведение вред-

ных веществ из клеток го-

ловного мозга.
На людях эксперимент 

пока не проводился. Но 

провести его саратовские 

ученые намерены уже в 

этом году вместе с исследо-

вателями кафедры нервных 

болезней Сеченовского 

университета и обществом 

сомнологов России. Если 

все пройдет хорошо, шапоч-

ки от болезни Альцгеймера 

вскоре поступят в аптеки и 

их смогут приобрести все 

желающие, ведь противопо-

казаний у лечения светодио-

дами нет.
Ранее в России первыми в 

мире научились определять 

болезнь Альцгеймера по 

анализу крови еще до по-

явления первых заметных 

симптомов.
Яна Полянская

Наши ученые создали 
полупрозрачный бетон
Недорогой материал можно применять для строительства зданий 
и разметки дорог.

В разных стра
пытаются исп

живот

о
шь
%
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В Новосибирске 
вспышка кори началась 
с трудового мигранта из 
Средней Азии. Сейчас в 
столице Сибири болеют 
уже более 70 человек. А 
поскольку корь крайне 
заразное заболевание, 
то перекинулась и на со-
седние города региона 
- Омск, Барнаул. В мно-
гоэтажках вирус кори 
умудряется заражать 
соседей через систему 
вентиляции.

В Волгоградской об-
ласти корь обнаружили 
сразу у шести членов 
цыганской семьи: роди-
тели сами никогда не 
прививались и детей на 
прививки в поликлинику 
не водили. Небольшие 
вспышки кори в эти дни 
фиксируются и в других 
городах России. Что не 
удивительно, учитывая 
ситуацию с распределе-
нием беженцев в центры 
временного проживания 
в разные регионы, с на-
значением на пост главы 
здравоохранения Укра-

ины Доктора Смерть 
- Оксаны Супрун вакци-
нация от кори в соседней 
стране была прекраще-
на, и там несколько лет 
бушевала масштабная 
эпидемия кори.

Роспотребнадзор объ-
явил о планах масштаб-
ной вакцинации от кори 
в 2023 году. Кампания 
по вакцинации старту-
ет в поликлиниках этой 
весной. Вакцинировать 
будут детей, тех, кто ра-
нее не прививался, и тру-
довых мигрантов. Также 
рекомендуется привить-
ся тем, у кого истек 
«срок годности» привив-
ки от кори. Это раньше 
считалось, что вакцина-
ция от кори действует 
пожизненно. Однако 
сейчас медики говорят, 
что иммунитет к виру-
су кори действует после 
прививки в среднем лет 
10-15. Потом можно за-
болеть. Или стать пере-
носчиком вируса.

Чем опасна корь? Ос-
ложнениями этого за-

болевания могут стать: 
пневмония, воспаление 
сердца, воспаление моз-
га. Бывают и летальные 
исходы.

Как распознать корь 
и вовремя обратиться к 
врачу? Симптомы вна-
чале похожи на ОРВИ 
или грипп: высокая 
температура, ломота в 
мышцах, головная боль, 
насморк, першение в 
горле, кашель. К этому 
может присоединиться 
конъюнктивит - гной и 
воспаление в глазах.

Потом на голове по-
является типичная коре-
вая сыпь - много мелких 
красных пятнышек. За-
тем сыпь начинает рас-
ползаться по всему телу.

Если увидите сыпь, 
сразу звоните в скорую 
помощь и опишите сим-
птомы. Еще раз повто-
рим: корь лучше лечить 
под наблюдением врача, 
чтобы избежать смер-
тельно опасных ослож-
нений.

Ольга Поплавская

Россияне очень любят за-
ниматься самолечением. И 
виноваты в этом «оптимиза-
ция» здравоохранения, кото-
рая привела к масштабному 
сокращению врачей и по-
ликлиник, а также пандемия 
коронавируса и вспышка сви-
ного гриппа, которые про-
должаются до сих пор. Ни-
кому не хочется подхватить 
еще и зловредный вирус, сидя 
в длинной очереди к врачу.

Важно помнить, что лю-
бые препараты нельзя прини-
мать в большом количестве, 
сочетать их с алкоголем или 
запивать грейпфрутовым со-
ком. И с особой осторожно-
стью нужно относиться к до-
зировке кроверазжижающих 
и нестероидных противовос-
палительных препаратов. Их 
нельзя превышать. Ориенти-
руйтесь на рекомендации на 

упаковке препарата. В случае 
если что-то непонятно, луч-
ше проконсультироваться 
с фармацевтом. Провизор 
в аптеке может подсказать 
также, с какими таблетка-
ми или продуктами питания 
нельзя сочетать тот или иной 
лекарственный препарат.

Нередко случаются от-
равления болеутоляющими. 
Привычный всем парацета-
мол, который используют не 
только для снятия болевых 
симптомов, но и от высокой 
температуры, очень вреден 
для печени. Парацетамол 
нужно употреблять с осто-
рожностью и не длительное 
время. Не каждый день бо-
лезни. И ни в коем случае не 
смешивать парацетамол с ал-
когольными напитками.

Людям, чей организм скло-
нен к образованию тромбов, а 

также сердечникам часто про-
писывают аспирин для разжи-
жения крови. Но его не стоит 
принимать вместе с аскорби-
новой кислотой, которая так-
же разжижает кровь, иначе 
это чревато внутренним кро-
вотечением. Так же, как и пре-
вышение дозы других крове-
разжижающих препаратов.

Анальгин при длительном 
регулярном употреблении 
плохо влияет на состав крови. 
Врачи советуют использо-
вать в качестве болеутоля-
ющего современные комби-
нированные препараты: они 
более безопасны.

Бесконтрольный прием 
антибиотиков ведет к рези-
стентности бактерий. Орга-
низм в следующий раз при 
приеме того же антибиотика 
будет более уязвим для бо-
лезнетворных бактерий. В 

мире растет число супербак-
терий, не поддающихся лече-
нию антибиотиками.

Кроме того, зачастую 
люди употребляют анти-
биотики, которые сами себе 
назначили, совершенно не-
правильно. Например, грипп 
или ОРВИ антибиотиками 
не лечатся, поскольку эти за-
болевания вызывают вирусы, 
а не бактерии. Можно лечить 
антибиотиками только ос-
ложнения простуды в виде 
бактериальной пневмонии.

Еще одна частая ошибка - 
прекращать прием антибио-
тиков, когда отпустило и уже 
не болит. Нужно обязательно 
пропить курс антибиотиков 
столько дней, сколько на-
писано на упаковке, иначе в 
следующий раз при заболе-
вании вы столкнетесь уже 
с эволюционировавшими 

и способными к защите от 
этого лекарства бактериями. 
Возможны и рецидивы недо-
леченного до конца заболева-
ния, например, превращение 
острого цистита в хрониче-
ский.

Прием БАД и витаминов 
тоже может привести к не-
приятным последствиям: об-
разованию камней в почках, 
тахикардии, гипертонии, зуду 
кожи и аллергическим ре-
акциям. Нельзя глотать по-
ливитамины горстями в на-
дежде, что это убережет вас 
от гриппа в сезон простуд. В 
наши дни гипервитаминоз 
стал более распространен-
ной опасностью, чем гипо-
витаминоз - нехватка вита-
минов. Старайтесь получать 
витамины и полезные веще-
ства из продуктов питания: 
так вы точно не получите 
передозировку.

Зимой специалисты ре-
комендуют исключить не-
которые народные методы 
лечения. Речь идет о физи-
ческих способах охлаждения 
при высокой температуре, 
но опасность представляют 
и спиртовые растирания по-
врежденных суставов при 
артрозе. Они провоцируют 
спазм сосудов, поэтому их 
следствием становится не ох-
лаждение, а, наоборот, пере-
грев, особенно опасный для 
детского организма.

Нина Белова

Во все времена жен-
щины ради красоты 
рисковали своим здо-
ровьем: использовали 
белила на основе свин-
ца, пили разбавленный 
уксус ради худобы и за-
капывали в глаза ядо-
витый сок белладонны 
«для мистического бле-
ска».

В последнее время 
увлечение процедура-
ми красоты - различ-
ные филлеры, губы 
уточкой, ботокс и сили-
кон в разные части тела 
- приняло масштабы 
эпидемии. По сравне-
нию с пластическими 
операциями процедура 
наращивания ресниц, 
которую делают в па-
рикмахерских и на 
дому, кажется совер-

шенно безобидной. Од-
нако дерматологи пред-
упреждают: это не так!

Недавно известная 
певица и актриса Анна 
Семенович пожалова-
лась СМИ, что у нее 
началась кошмарная 
аллергия после наращи-
вания ресниц, из-за чего 
дива несколько дней не 
выходила из дома даже 
в черных очках. Боя-
лась попасться на глаза 
папарацци в таком виде. 
Дело в том, что состав, 
который используется 
при процедуре, не так 
уж редко вызывает ал-
лергические реакции. 
А насколько они будут 
сильными, зависит от 
организма. Особенно 
рискуют те женщины, 
которые уже не пред-

ставляют свой образ 
без наращенных ресниц 
и делают процедуру ре-
гулярно.

Также есть риск дис-
трофии настоящих 
ресниц при частом на-
ращивании. Клей дей-
ствует на живые рес-
ницы угнетающе. Они 
могут выпасть совсем 
под тяжестью клея и 
наращенных ресниц. И 
заново отращивать свои 
родные ресницы будет 
долго и сложно.

Но это еще цветочки 
по сравнению с главной 
опасностью процедуры. 
В состав клея для нара-
щивания ресниц входят 
вещества, обладающие 
канцерогенными свой-
ствами. И они имеют 
свойство накапливаться 
в организме. При частом 
использовании процеду-
ры возможно развитие 
онкологии.

Быть красивой, ко-
нечно, важно. Но дер-
матологи советуют не 
увлекаться процедурой 
наращивания ресниц 
и делать эту космети-
ческую манипуляцию 
только по торжествен-
ным случаям.

Яна Полянская

uuuu

Самолечение доведет 
до больничной койки
На днях в больницу с внутренним кровотечением после самолечения кровераз-
жижающими препаратами угодил артист Стас Садальский. А вскоре после этого 
с отравлением парацетамолом была госпитализирована 15-летняя москвичка. 
Чем опасны привычные препараты из домашней аптечки?

Наращивание ресниц 
опасно для здоровья

Красота тре-
бует жертв, но 
злоупотреб лять 
некоторыми косме-
тическими процеду-
рами не стоит.

Корь расползается по России. 
Роспотребнадзор в 2023 году 
собирается провести массовую 
вакцинацию населения.

Корь вернулась 
в РоссиюAD
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Усиленное вдохновение, по-
сетившее Близнецов на этой 
неделе, было бы разумно ис-
пользовать на реализацию 
разнообразных задач, не за-
цикливаясь на одной пробле-
ме. Так вы не будете тратить 
много сил и многого добьетесь. 
Избегайте суеты в субботу. Во 
вторник будьте внимательны с 
деловой перепиской. 
Благоприятные дни - 9 и 12.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Стрельцы на этой неделе бу-
дут успешны и счастливы. На-
стало благоприятное время 
для улучшения вашей репу-
тации, постарайтесь расши-
рить круг общения и укрепить 
личные связи для будущего 
сотрудничества. В пятницу 
вас ждет успех на всех фрон-
тах. В понедельник возможны 
финансовые потери.
Благоприятные дни - 9 и 12.
Неблагоприятные дни - 8 и 14.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Увлеченные Овны любят вне-
дрять новшества, но иногда, 
когда требуется срочность, про-
волочки могут дать обратный 
эффект. Звезды рекомендуют 
вам не тратить время на фан-
тазии и воспользоваться ста-
рым проверенным способом. В 
четверг крупные покупки будут 
удачны. В воскресенье пригла-
сите на чай родственников.
Благоприятные дни - 11 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Сейчас многие Тельцы могут 
почувствовать, как жизненные 
обстоятельства толкают их 
на опрометчивые поступки. 
Не стоит торопить события 
и принимать необдуманные 
решения, всему свое время. В 
пятницу устройте себе роман-
тический вечер. В понедель-
ник не участвуйте в спорах.

Благоприятные дни - 12 и 14.
Неблагоприятные дни - 9 и 10.

Для Раков это время перемен. 
Если что-то в текущей ситуации 
больше не работает, попро-
буйте изменить себя и приме-
нить некоторые простые ре-
шения, которые могут помочь 
сделать вашу жизнь в целом 
более позитивной. Пятница 
идеальна для домашних дел и 
финансовых вопросов.В поне-
дельник торопитесь медленно. 
Благоприятные дни - 11 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

У Львов прекрасный период 
для встреч и прогулок с друзья-
ми и возлюбленными. Свидания 
пройдут легко и весело. Сейчас 
время, когда во главе стоят вза-
имоотношения, энергия бьет 
ключом, поэтому не сидите на 
месте! Не будьте слишком ка-
призными и воинствующими в 
четверг. В понедельник опасай-
тесь травм.
Благоприятные дни - 12 и 14.
Неблагоприятные дни - 9 и 10.

Девы почувствуют себя осо-
бенно вольготно на рабо-
чем месте. Вы наконец-то 
нашли работу по душе или 
вам просто нравится ваше 
окружение. В любом случае 
воспользуйтесь этой положи-
тельной энергией! В субботу 
приготовьтесь к неожиданным 
визитам. В понедельник не 
опаздывайте. 
Благоприятные дни - 9 и 12.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Весам нужно ставить перед 
собой только реальные цели 
и идти к ним напролом. Вы 
полны энергией, трудолюбивы 
и выносливы. Если вы не рас-
теряете энтузиазма, то добье-
тесь впечатляющих резуль-
татов. Пятница идеальна для 
спорта. В понедельник будьте 
внимательны с документаци-
ей, избегайте ошибок.
Благоприятные дни - 11 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Напряженная обстановка 
вокруг Скорпионов наконец 
стабилизируется. Спокойный 
рабочий ритм положительно 
отразится на самочувствии и 
настроении. Словом, вы сно-
ва на коне и готовы к бою. В 
четверг обстоятельства будут 
на вашей стороне.  В поне-
дельник будьте внимательны с 
расчетами.
Благоприятные дни - 12 и 13.
Неблагоприятные дни - 9 и 10.

Козероги твердо стоят на 
ногах. Испытав психологиче-
ские волнения и пройдя че-
рез стрессовые ситуации, вы 
быстро восстановили свой 
баланс. Обаяние и эротизм 
выгодно выделяют вас из тол-
пы. В четверг займитесь соб-
ственным имиджем. Выходные 
проведите в общении прият-
ных вам людей.
Благоприятные дни - 11 и 14.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Водолеи будут близки к исти-
не, вместе с тем это время не 
торопить события. Слишком 
много внимания к своим про-
блемам может серьезно по-
мешать гармоничному миро-
восприятию. В воскресенье не 
будьте излишне придирчивы. 
Во вторник ждите выгодных 
партнерских предложений. 

Благоприятные дни - 12 и 14.
Неблагоприятные дни - 9 и 10.

Рыбам, занятым в какой-либо 
совместной деятельности или 
планировании, следует об-
ратить более пристальное 
внимание на своих партнеров. 
Прежде чем вы начнете работу 
над новым проектом, убедитесь 
в том, что закончили старый. В 
среду стремитесь к последова-
тельности. В воскресенье удели-
те время походу по магазинам.
Благоприятные дни - 12 и 14.
Неблагоприятные дни - 9 и 13.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

8 - 14 
ФЕВРАЛЯ

8 февраля - секстиль Венеры и Урана: аспект благоприятствует социальным отношениям. Сегодня 
лучше не спешить с предложением руки и сердца, ваше решение может быть поспешным. 11 фев-
раля - квадратура Юпитера и Солнца: желание видеть себя незаменимым может перерасти в манию 
величия. 13 февраля - полусекстиль Меркурия и Плутона: сильная воля, возможность интенсивно за-
ниматься одним делом, творческие способности, оригинальность ума. 14 февраля секстиль Урана и 
Солнца сулит высокую творческую активность, независимость и интерес ко всему новому.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

- При ночном перелете у 
птицы наблюдается повы-
шенная активность сетчатки 
глаза и участка в переднем 
мозге, называемом кластер 
N, - рассказывает ведущий 
научный сотрудник Феде-
рального научного центра 
традиционных и экспери-
ментальных методов ле-
чения Минздрава России, 
доктор биологических наук, 
профессор Александр Ду-
бров. - Для того чтобы ори-
ентироваться по магнитным 
силовым линиям, птицы за-
действуют зоны мозга, ко-
торые также отвечают за 
зрение. Первыми к такому 
выводу пришли Доминик 
Хейерс и его коллеги из 
Университета Ольденбурга, 
изучив мозг малиновки. 

Некоторые малиновки во 
время эксперимента долж-
ны были ориентироваться в 
темноте, другие неподвижно 
сидели на месте. При этом 
ученые регистрировали ак-
тивность отдельных нерв-
ных клеток в различных зо-
нах мозга птиц. Оказалось, 
что сначала чувствительные 
клетки в сетчатке глаза рас-
познают магнитные сило-
вые линии. Эта информация 
поступает в тала-
мус - зрительный 
бугор, являющийся 
основным отделом 
промежуточного 
мозга. Визуальную 
информацию птица 
воспринимает таким 
же образом, заклю-
чают исследователи. 
Следовательно, де-
лают вывод ученые, птицам 
сверху видно все - не только 
обычные зеленые поля, но и 
магнитное поле Земли, неза-
метное для невооруженного 
человеческого глаза.

Во всем виновата 
магнитная буря

- Сегодня на каждом шагу 
можно слышать жалобы: «Я 
сегодня плохо себя чувствую. 
Наверное, это все из-за маг-
нитной бури…» Но мало кто 
понимает, что же это 
значит, - продолжает 
профессор Дубров. - 
В начале 60-х годов 
появились первые 
научные публика-
ции о связи сердеч-

но-сосудистых заболеваний 
с солнечной активностью. 
Выяснилось, что организм 
реагирует не на абсолютное 
значение уровня активности, 
а на скорость его изменения. 

Магнитное поле Земли начи-
нает беспорядочно меняться, 
и это является причиной маг-
нитных бурь.

Сведения о влиянии маг-
нитного поля на организм 
человека имелись и в глу-
бокой древности. Лечебные 

с в о й с т в а 
м а г н и т а 
описывали 
А р и с т о -

тель, Плиний 
Старший и 
Вильям Гил-
берт. Сейчас 
установлено, 
что магнит-
ное поле пре-
жде всего вли-

яет на нервную, 
эндокринную 
и кровеносную 

системы. Его воздей-
ствие затормаживает 

условные и безусловные 
рефлексы, меняет состав 
крови. Так что бесчувствен-
ными к магнитным переме-
нам нас назвать никак нельзя.

В последнее время появ-
ляется множество угрожаю-

щих сообщений об активиза-
ции магнитных бурь. Однако 
мнения врачей здесь расхо-
дятся. Некоторые полагают: 
влияние магнитного поля на 
наше самочувствие сильно 
преувеличено. А известный 
японский кардиолог Накага-
ва сообщает о постепенном 
ослаблении влияния на чело-
века магнитного поля Земли, 
что связано с современным 
образом жизни. По мнению 
японского профессора, это 
очень плохо.

По клиническому харак-
теру признаки синдрома маг-
нитодефицита, по Накагаве, 
проявляются общим сниже-
нием тонуса, вялостью, уста-
лостью и вечной сонливо-
стью, скованностью в плечах, 
спине и шее; беспричинной 
болью в груди; головной бо-
лью и ощущением тяжести в 
голове; беспричинным голо-
вокружением и бессонницей, 
частыми запорами; общей 
апатией и так далее. Картина, 
знакомая почти каждому жи-
телю мегаполиса, не правда 
ли? «Я уверен в наличии пря-

мой связи между ослаблени-
ем влияния магнитного поля 
Земли на организм человека 
и снижением иммунитета, - 
пишет он в «Японском меди-
цинском журнале». - В связи 
с чем считаю эффективным 
лечение многих недугов, в 
том числе таких, как рак, 
СПИД и диабет, с помощью 
искусственно создаваемого 
магнитного поля».

Люди-магниты
Если верить многочислен-

ным сообщениям в прессе и 
научно-популярной литера-
туре, с незапамятных пор сре-
ди нас живут люди, чувствую-
щие магнитное поле намного 
острее прочих. Якобы они 
способны его даже видеть 
невооруженным глазом. Это 
так называемые люди-маг-
ниты. 

- Вполне вероятно, что спо-
собность не просто ощущать, 
но и видеть магнитные поля 
могут иметь практически 
все люди, просто этот дар у 
остальных недостаточно раз-
вит, - подводит итог профес-
сор Дубров. - Вероятно, раз-
витие таких навыков наряду 
с ясновидением и телепатией 
может в будущем открыть 
новые горизонты для разви-
тия человеческой цивилиза-
ции. Во всяком случае, фено-
мен биопритяжения требует 
тщательного изучения.

Наталия Лескова

МАГНИТНОЕ ЧУДО 
В ПЕРЬЯХ
Каким образом перелетные птицы ориентируются в незнакомой местно-
сти, в кромешной темноте? Эта загадка многие годы волновала ученых. 
Недавний эксперимент подсказал ответ: оказывается, пернатые в бук-
вальном смысле слова способны видеть магнитное поле Земли. А если 
верить другим исследователям, такие способности наблюдаются и у 
некоторых людей. Может ли их развить каждый из нас?
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Магнитотерапия пользуется популярно-

стью во всем мире, особенно широко при-

меняется в Китае, США и Японии, где 10 

миллионов человек пользуются магнитными 

одеялами, а 50 миллионов носят магнитные 

браслеты. Однако достоверными данными о 

целительной силе магнитных браслетов со-

временная медицина не располагает.

8 февраля 2023 года
www.mirnov.ru

Магниты в лечебных целях исполь-зовали в глубокой древности. Царица Египта Клеопатра носила магнитный амулет, уверенная, что это сохранит молодость и красоту. Парацельс даже писал: «Магнит - король всех тайн» - и использовал его для исцеления раз-личных заболеваний.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Гидроизоляция водолаза. 7. Внутренность пухо-
вика. 10. Зов заблудившегося в трех соснах. 11. Домашнее в тетради шко-
ляра. 12. Пышный воротник. 13. Испанская принцесса. 15. Возглас, подго-
няющий свору. 16. Тонкие сосновые дощечки для обшивки. 17. Выборный 
представитель. 18. Фильм Михалкова «… любви». 19. Утверждение Гаусса 
или Ферма. 22. Валютный союз ряда стран. 25. Недреманный глаз. 26. 
Личная страница в социальной сети. 29. Композитор … Тухманов. 31. Так 
нарекли Христа. 33. Листовка с политическим призывом. 35. Гордость 
голландского футбола. 36. Государство берберов. 38. Профессиональ-
ная борьба в США. 39. Его в избытке на ярмарке тщеславия. 41. Жеглов, 
сыгранный Высоцким. 42. Восточная женщина в сари. 44. Судно с двумя 
корпусами. 47. Герметичный резервуар для лечения. 49. Великан среди 
попугаев. 50. Предрассветная полутьма. 53. Испытанный храбрый солдат. 
55. Бывший друг в стане врага. 56. Любимый камень волшебника Гудвина. 
60. Крикливый выскочка. 61. Тигран, бывший супруг Хмельницкой. 62. Со-
вершенное начало бытия. 63. Папуас по отношению к Новой Гвинее. 
ПО ВЕРТИКАЛИ:  1. Совокупность сочинений. 2. Колпак торшера. 3. Пол-
ная разоблаченность. 4. Профессия Кэт - Градовой. 5. Шифоньер с «се-
мейными скелетами». 6. Аркадий - писатель-сатирик. 7. Неудачное стече-
ние обстоятельств. 8. Королевское имя сорта винограда. 9. Бессменный 
узник темницы. 14. Мера площади поместья сэра. 20. Утренняя проблема 
людей-«сов». 21. Гриб с «колючим» названием. 23. Клетчатая ограда. 24. 
Несметные полчища с ханом во главе. 27. Острые металлические щип-
цы. 28. Твердое мнение. 30. Город, «где резной палисад». 32. Претензия, 
которую нужно нести в суд. 34. Разработчик нарядов для сцены. 37. Де-
ревянное перекрестье окна. 40. Белая и пушистая в аптечке. 42. Очень 
маленькая обезьяна. 43. Пятнадцатилетний Сэнд у Жюля Верна. 45. Кот - 
гроза для Джерри. 46. Бегающая птица из Красной книги. 47. Деревенская 
колдунья. 48. Атмосферный вихрь для разгона туч. 50. Лошадка - сельская 
трудяга. 51. Природная сущность. 52. Шестое чувство животного. 54. При-
ем поднятия штанги. 57. «Чела … венчальный». 58. Везде ищет лишь вы-
году. 59. Телеведущая Борисова.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Аванпост. 7. Дедлайн. 10. Осколки. 11. Лимонов. 12. Ласа. 13. Феллини. 
15. Рио. 16. Ная. 17. Жирардо. 18. Нант. 19. Наседка. 22. Табунщик. 25. Пар. 26. Садовод. 29. 
Каган. 31. Нэцкэ. 33. Шведка. 35. Авто. 36. Лиепа. 38. Свая. 39. Альманах. 41. Опра. 42. Крити-
кан. 44. Контрудар. 47. Тутанхамон. 49. Ага. 50. Тусовка. 53. Берроуз. 55. Вещание. 56. Нагай-
ка. 60. Семечки. 61. Набоков. 62. Ипотека. 63. Агностик.   ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Аспирант. 2. Ава-
лон. 3. Октант. 4. Торфяник. 5. Скол. 6. Элли. 7. Дилижанс. 8. Леонардо. 9. Новгород. 14. Лье. 
20. Супинатор. 21. Дорант. 23. Бабель. 24. Щека. 27. Дуэлянт. 28. Вадемекум. 30. Глухота. 32. 
Эос. 34. Крамаров. 37. Агон. 40. Лего. 42. Катализ. 43. Ион. 45. Нос. 46. Растр. 47. Табло. 48. 
Накомарник. 50. Травести. 51. Орнамент. 52. Арбенина. 54. Ржа. 57. Геба. 58. Йоко. 59. Авва.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №6 (1519)

УЖЕ В ПРОДАЖЕ!

Учредитель: АНО «Редакция газеты «Мир новостей». Рег. ПИ №ФС77-79737 от 27.11.20  в 
Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама.

Бабушка две неде-
ли играла с внуком в 
школу. К концу второй 
недели она узнала, что 
делает за него домаш-
ние задания.

Лев собрал всех зве-
рей и говорит: 

- Сегодня будем есть 
самого трусливого.

Тут выбегает заяц и 
орет:

- Кабана в обиду не 
дам!

- Представляешь, 
вчера на меня напал 
маньяк!

- Сексуальный?!
- Да нет, не очень.

В еврейском доме 
мальчик играет на 
скрипке, а пудель ему 
подвывает в такт. На-
конец отец не выдер-
живает и говорит:

- Моня, прекрати 
это немедленно! Ты 
можешь играть то, шо 
пудель не знает?
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